

Курский государственный университет

Научная библиотека

ВОЙНЫ В ЗЕРКАЛЕ ВРЕМЕНИ: ОТ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ДО СВО



рекомендательный библиографический указатель

Составитель Е. Н. Гранат

Курск

2025

УДК 016:94(47).084.8
ББК 91.5:63.3(2)622

Составитель Е. Н. Гранат

В65

Войны в зеркале времени: от Великой Отечественной до СВО :
рекомендательный библиографический указатель / Курский
государственный университет, Научная библиотека ; составитель Е. Н.
Гранат ; редактор Н. Ю. Моржавина. – Курск : КГУ, 2025. – 68, [1] с. –
Текст : непосредственный.

Рекомендательный библиографический указатель посвящен 80-
летию Победы в Великой Отечественной войне. Библиографическое
описание документов и сокращение слов в указателе приводится в
соответствии с действующими стандартами.

Издание адресовано студентам, профессорско-
преподавательскому составу, краоведам, библиотечным работникам и
всем тем, кто неравнодушен к истории нашей Родины.

УДК 016: 94(47).084.8

ББК 91.5:63.3(2)622

© Е. Н. Гранат,
составление, 2025.

© Оформление.
КГУ, 2025.

Содержание

От составителя	4
1. Произведения писателей-фронтовиков, участников Великой Отечественной войны	7
2. События локальных войн и специальной военной операции на страницах книг и периодических изданий	29
3. Алфавитный указатель авторов.....	66

От составителя

Предлагаем вашему вниманию рекомендательный библиографический указатель «Войны в зеркале времени: от Великой Отечественной до СВО».

Память о минувших событиях, героических и мужественных поступках запечатлена в литературных произведениях, воспоминаниях, очерках и военных мемуарах, которые и сегодня находят отклик у читателей.

2025 год – юбилейный год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне. Нет такой семьи в нашей стране, которую бы не коснулось это событие.

Несмотря на растущее временное расстояние между событиями 1941-1945 гг. и сегодняшним днём, интерес к теме Великой Отечественной войны постоянно возрастает. Нынешнее поколение не остается равнодушным к мужеству и подвигам советских солдат. Большую роль в правдивости описания событий военных лет сыграло меткое, возвышающее, направляющее, вдохновляющее слово писателей и поэтов, участников военных событий.

Именно они – писатели и поэты-фронтовики, проведя свою молодость на полях сражений, донесли до современного поколения историю человеческих судеб и поступков людей, от которых зависела жизнь страны.

Литераторы военного времени описали в своих произведениях атмосферу фронта и партизанского движения, тяжесть походов и жизнь в тылу, крепкую солдатскую дружбу, отчаянный героизм, предательство и трусливое дезертирство. Писатели-фронтовики – это творческое поколение, рожденное войной, это отдельное поколение героических личностей, испытавших на себе тяготы военного и послевоенного периода.

Их судьбы объединили война, литературное творчество и военная юность. Каждый из них шагнул в окопы в совсем молодом возрасте, а большинство – со школьной парты, «не долюбив, не докурив последней папиросы», пообещав своим родным постараться «вернуться назад». И они вернулись... Вернулись победителями и героями, с глубокой внутренней потребностью и гражданским долгом перед своим поколением, перед теми товарищами по оружию, кто не вернулся с войны, перед будущими потомками, – рассказать о суровом, тяжком, бесчеловечном испытании, которое им было суждено пройти.

Благодаря совокупности многочисленных художественных публикаций мы можем представить масштаб тех событий и понять, какие потери и утраты пришлось понести ради общей и долгожданной Победы.

В центр повествования многие авторы ставили простого, обыкновенного русского человека, в экстремальных ситуациях обладающего

огромным запасом терпения, мужества и стойкости, человечности, человека, который не предаст, не отступит, защитит свою родную землю.

События локальных войн и специальной военной операции находят свое отражение на страницах воспоминаний, очерков, рассказов и романов, повестей и стихотворений. Эти публикации, с разной степенью объективности, раскрывают различные стороны и страницы нашей истории. О военных событиях прошлых лет и сегодняшних написано много литературы разного жанра: художественной, документальной, мемуарной, энциклопедической.

У каждого участника и очевидца свой опыт войны, своя правда о войне, своё ощущение её эха в собственной жизни.

15 февраля – День вывода Советских войск из Афганистана. Этот день стал Днём памяти воинов-интернационалистов, участвовавших в урегулировании более чем 30 вооруженных конфликтов на территории ближнего и дальнего зарубежья: в Афганистане и Чечне, Корее и Вьетнаме, Сирии и Египте, Мозамбике и Анголе...

Сегодня историческая память помогает современным защитникам Отечества понимать, что они продолжают историческое дело своих отцов, дедов и прадедов, которые воевали с нацизмом.

Память о прошлом – это связующее звено между поколениями. Она учит, призывает, убеждает, дает силы, внушает веру. Советские, российские военнослужащие всегда во всех испытаниях демонстрируют лучшие качества российского воина – товарищество, взаимопомощь, героизм, глубокое чувство патриотизма.

Сегодня участники боевых действий, писатели и журналисты, – все те, кто пишет о событиях СВО, пропуская через себя каждую строчку непростых историй с передовой, своими книгами, постами в соцсетях, публикациями в газетах и журналах формируют общественное мнение и понимание происходящего.

Указатель «Войны в зеркале времени: от Великой Отечественной до СВО» представляет перечень книг и публикаций военной тематики, хранящихся в фонде Научной библиотеки Курского государственного университета. В него вошли наиболее значимые публикации и произведения прозы и поэзии как отечественных авторов, так и писателей бывших союзных республик, которые стали связующей нитью между поколениями прадедов, дедов, отцов и сыновей, вставших на защиту нашей Родины на фронте и в тылу.

Указатель частично аннотирован.

Библиографические записи составлены в соответствии с ГОСТом Р 7.0.100–2018 «Библиографическая запись. Библиографическое описание. Общие требования и правила составления» и ГОСТом Р 7.0.12–2011

«Библиографическая запись. Сокращение слов и словосочетаний на русском языке. Общие правила и требования». Отбор литературы для указателя закончен в августе 2025 года.

Структура указателя включает разделы:

- Произведения писателей-фронтовиков, участников Великой Отечественной войны (в алфавите авторов или заголовков).
- События локальных войн и специальной военной операции на страницах книг и периодических изданий (в алфавите авторов или заголовков).

Публикации и произведения, представленные в данном указателе, будут интересны и полезны студентам, педагогам, библиотекарям и всем тем, кто неравнодушен к истории и современной жизни нашей Родины.





Произведения писателей-фронтовиков, участников Великой Отечественной войны

Абрамов Федор Александрович (1920 – 1983), советский писатель, литературовед, критик и публицист

Абрамов, Ф. А. Братья и сестры : роман / Ф. А. Абрамов. – Москва : Советская Россия, 1987. – (Библиотека советского романа). – Текст : непосредственный.

Абрамов, Ф. А. Братья и сестры. Две зимы и три лета. : романы. / Ф. А. Абрамов. – Ленинград : Советский писатель, 1971. – 582 с. – Текст : непосредственный.

Адамович Александр (Алесь) Михайлович (1927 – 1994), белорусский советский писатель, литературовед, киносценарист, общественный деятель

Адамович, А. Блокадная книга / А. Адамович, Д. Гранин. – 5-е издание, испр. и доп. – Ленинград : Лениздат, 1989. – 526 с. – Текст : непосредственный.

Адамович, А. М. Война под крышами. Сыновья уходят в бой : роман-диалогия / А. М. Адамович. – Москва : Художественная литература, 1971. – 608 с. – Текст : непосредственный.

Адамович, А. Отвоевались! : [сборник статей и выступлений] : диалогия / А. М. Адамович. – Москва : Молодая гвардия, 1990. – 256 с. – Текст : непосредственный.

Адамович, А. М. Партизаны : роман-диалогия / А. М. Адамович. – Москва : Издательство ДОСААФ СССР, 1987. – 590 с. – Текст : непосредственный.

Адамович, А. М. Хатынская повесть. Каратели. Последняя пастораль : повести / А. М. Адамович. – Москва : Советский писатель, 1989. – 639 с. – Текст : непосредственный.

Алексеев Михаил Николаевич (1918 – 2007), советский писатель, прозаик и журналист, военный корреспондент

Алексеев, М. Н. Мой Сталинград / М. Н. Алексеев. – Москва : Фонд им. И. Д. Сытина, 1995. – 476 с. – Содерж.: Мой Сталинград. Наследники. Дивизионка. Биография моего блокнота : повести. – Текст : непосредственный.

Алексеев, М. Н. Хлеб – имя существительное : повесть в новеллах ; Карюха : повесть ; Ивушка неплакучая : роман / М. Н. Алексеев. – Москва : Советская Россия, 1973. – 471 с. : ил. – (Земля родная). – Текст : непосредственный.

Алёхин Василий Семенович (1925 – 2006), писатель, поэт, журналист

Алёхин, В. С. Баллада о бессмертии : стихи и поэма / В. С. Алёхин. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1977. – 62 с. – Текст : непосредственный.

Алёхин, В. С. Над обрывом : повесть / В. С. Алёхин. – Воронеж : Центр.-Центрально-Черноземное книжное издательство, 1980. – 199 с. – Текст : непосредственный.

Алёхин, В. С. Сполохи над Сеймом : роман-трилогия / В. С. Алёхин. – Курск : Крона, 1995. – 566 с. – (Курская книга). – Текст : непосредственный.

Алёхин, В. С. Сполохи над Сеймом : [роман] / В. С. Алёхин. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1983. – 311 с. – Текст : непосредственный.

Алёхин, В. С. Три дня памяти : роман / В. С. Алёхин. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1985. – 319 с. – Текст : непосредственный.

Ананьев Анатолий Андреевич (1925 – 2001), советский прозаик, публицист, критик

Ананьев, А. А. Вёрсты любви : роман / А. А. Ананьев. – Москва : Молодая гвардия, 1976. – 366 с. – Текст : непосредственный.

Ананьев, А. А. Забыть нельзя : роман, повесть, рассказы / А. А. Ананьев. – Москва : Воениздат, 1972. – 488 с. – Содерж.: Танки идут ромбом : роман. Малый заслон : повесть. Верненские рассказы. – Текст : непосредственный.

Ананьев, А. А. Перевалы : повести и рассказы / А. А. Ананьев. – Москва : Молодая гвардия, 1980. – 350 с. – Содерж.: Малый заслон. Жернова славы :

повести. Верненские рассказы. Федор Иванович : рассказы. – Текст : непосредственный.

Ананьев, А. А. Танки идут ромбом : роман / А. А. Ананьев. – Москва : Воениздат, 1988. – 186 с. – (Тебе, юность). – Текст : непосредственный.

Асадов Эдуард Аркадьевич (1923 – 2004), советский поэт и прозаик

Асадов, Э. А. Дым Отечества : стихи / Э. А. Асадов. – Москва : Молодая гвардия, 1983. – 190 с. – Текст : непосредственный.

Асадов, Э. А. Зарницы войны : повесть, стихи, поэмы / Э. А. Асадов. – Москва : Воениздат, 1989. – 464 с. – Текст : непосредственный.

Асадов, Э. А. Избранная лирика / Э. А. Асадов. – Москва : Молодая гвардия, 1967. – 32 с. – (Библиотечка избранной лирики). – Текст : непосредственный.

Асадов, Э. А. Сражаюсь, верую, люблю! : стихотворения и поэмы / Э. А. Асадов. – Москва : Художественная литература, 1983. – 655 с. – Текст : непосредственный.

Асадов, Э. А. Стихотворения. – Москва : Профиздат, 2001. – 304 с. – (Поэзия XX века). – Текст : непосредственный.

Астафьев Виктор Петрович (1924 – 2001), советский писатель, эссеист, драматург, сценарист

Астафьев, В. П. Военные страницы : повести и рассказы / В. П. Астафьев. – Москва : Молодая гвардия, 1987. – 460 с. – Текст : непосредственный.

Астафьев, В. П. Где-то гремит война : повести и рассказы / В. П. Астафьев. – Москва : Современник, 1975. – 624 с. – Текст : непосредственный.

Астафьев, В. П. Звездопад : повесть / В. П. Астафьев. – Москва : Современник, 1984. – 80 с. – Текст : непосредственный.

Астафьев, В. П. Прокляты и убиты : роман / В. П. Астафьев. – Москва : Вече, 1994. – 507 с. – Текст : непосредственный.

Астафьев, В. П. Рассказы / В. П. Астафьев. – Москва : Советская Россия, 1984. – 577 с. – Текст : непосредственный.

*Бабаевский Семен Петрович (1909 – 2000), советский писатель
и журналист, мемуарист*

Бабаевский, С. П. Кавалер Золотой Звезды : роман / С. П. Бабаевский. – Москва : Гослитиздат, 1952. – 564 с. – (Библиотека советского романа). – Текст : непосредственный.

Бабаевский, С. П. Свет над землей : роман / С. П. Бабаевский. – Ставрополь : Крайиздат, 1950. – 492 с. – Текст : непосредственный.

*Бакланов Григорий Яковлевич (1923 – 2009, советский писатель, редактор
и сценарист*

Бакланов, Г. Я. Вот и кончилась война : повести, рассказы / Г. Я. Бакланов. – Москва : Современник, 1987. – 317 с. – Текст : непосредственный.

Бакланов, Г. Я. Июль 41 года. Навеки – девятнадцатилетние : [роман], [повесть] / Г. Я. Бакланов. – Москва : Художественная литература, 1988. – 352 с. – (Библиотека советского романа). – Текст : непосредственный.

Бакланов, Г. Я. Мёртвые сраму не имут : повесть / Г. Я. Бакланов. – Москва : Советский писатель, 1962. – 103 с. – Текст : непосредственный.

Бакланов, Г. Я. Навеки – девятнадцатилетние : повести, рассказы / Г. Я. Бакланов. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1989. – 429 с. – (Молодому современнику о великом народном подвиге). – Текст : непосредственный.

Бакланов, Г. В. Небо, прошитое трассами : записки военного лётчика / Г. В. Бакланов. – Москва : Воениздат, 1977. – 288 с. – (Военные мемуары). – Текст : непосредственный.

Бакланов, Г. Я. Пушки стреляют на рассвете : из повести «Южнее главного удара» / Г. Я. Бакланов. – Москва : Детская литература, 1986. – 175 с. – (Слава солдатская). – Текст : непосредственный.

Башарова, Ю. «И хорошо, что руки наши пахнут угрюмой песней верного свинца...» : творцы великой литературы о Великой Отечественной / Ю. Башарова. – Текст : непосредственный // Родина. – 2024. – № 5. – С. 10-13 : 30 фото. – (Год лейтенантской прозы).

О лучших книгах о войне и их авторах.

Бек Александр Альфредович (1903 – 1972) – советский писатель

Бек, А. А. Волоколамское шоссе : роман / А. А. Бек. – Москва : Советская Россия, 1984. – 528 с. – (Подвиг) (Библиотечная серия). – Текст : непосредственный.

Бек, А. А. На фронте и в тылу : повести : рассказы : страницы из записных книжек / А. А. Бек. – Москва : Воениздат, 1965. – 270 с. – Текст : непосредственный.

Белаш Юрий Семенович (1920 – 1988), советский поэт

Белаш, Ю. С. Окопная земля : стихотворения / Ю. С. Белаш. – Москва : Советская Россия, 1985. – 140 с. – Текст : непосредственный.

Берггольц Ольга Федоровна (1910 – 1975), русская писательница, поэтесса

Берггольц, О. Ф. Голос : избранные стихотворения и поэмы / О. Ф. Берггольц. – Москва : Книга, 1985. – 318 с. – Текст : непосредственный.

Берггольц, О. Ф. Дневные звёзды : автобиографическая повесть / О. Ф. Берггольц. – Ленинград : Советский писатель, Ленинградское отделение, 1971. – 253 с. – Текст : непосредственный.

Берггольц, О. Ф. Дневные звёзды ; Говорит Ленинград ; Статьи / О. Ф. Берггольц. – Ленинград : Художественная литература, Ленинградское отделение, 1985. – 256 с. – Текст : непосредственный.

Берггольц, О. Ф. Мой дневник. Т. 3: 1941-1974 / О. Ф. Берггольц. – Москва : Кучково поле Музеон, 2020. – 839 с. – Текст : непосредственный.

Берггольц, О. Ф. Стихи и поэмы / О. Ф. Берггольц. – Ленинград : Советский писатель, Ленинградское отделение, 1979. – 463 с. – Текст : непосредственный.

Богомолов Владимир Осипович (1924 – 2003), советский писатель

Богомолов, В. О. В августе сорок четвёртого... : роман / В. О. Богомолов. – Москва : Современник, 1977. – 432 с. – Текст : непосредственный.

Богомолов, В. О. Иван : повесть / В. О. Богомолов. – Москва : Советская Россия, 1980. – 79 с. – (Отрочество. Серия книг для подростков). – Текст : непосредственный.

Богомолов, В. О. Момент истины : (В августе сорок четвёртого...) : роман / В. О. Богомолов. – Москва : Патриот, 1990. – 447 с. – (Библиотека «Отчизны верные сыны»). – Текст : непосредственный.

Богомолов, В. О. Сердца моего боль : [сборник] / В. О. Богомолов. – Москва : Молодая гвардия, 1985. – 543 с. – (Библиотечная серия). – Содерж.: Иван. Зося : повести. Первая любовь. Кладбище под Белостоком. Второй сорт. Кругом люди : рассказы. Момент истины : (В августе сорок четвёртого...) : роман. – Текст : непосредственный.

Бондарев Юрий Васильевич (1924 – 2020), советский писатель, публицист, сценарист

Бондарев, Ю. В. Батальоны просят огня ; Последние залпы : повести / Ю. В. Бондарев. – Москва : Современник, 1984. – 336 с. – (Сыновья века). – Текст : непосредственный.

Бондарев, Ю. В. Берег : роман / Ю. В. Бондарев ; художник Г. И. Метченко. – Москва : Советская Россия, 1986. – 398с. – (Политический роман). – Текст : непосредственный.

Бондарев, Ю. В. Горячий снег : роман / Ю. В. Бондарев. – Москва : Художественная литература, 1988. – 651 с. – (Библиотечка советского романа). – Текст : непосредственный.

Быков Василь Владимирович (1924 – 2003), советский и белорусский писатель, публицист, сценарист, общественный деятель

Быков, В. Альпийская баллада ; Сотников : повести : авторизованный перевод с белорусского / В. Быков. – Москва : Воениздат, 1986. – 254 с. – Текст : непосредственный.

Быков, В. Дожить до рассвета ; Обелиск : повести : перевод с белорусского / В. Быков. – Москва : Советский писатель, 1976. – 224 с. – (Библиотечная серия). – Текст : непосредственный.

Быков, В. Знак беды : повесть / В. Быков. – Москва : Молодая гвардия, 1984. – 303 с. – Текст : непосредственный.

Быков, В. Колокола Хатыни / В. Быков. – Москва : Правда, 1987. – 171 с. – Текст : непосредственный.

Быков, В. Третья ракета ; Сотников ; Обелиск ; Дожить до рассвета ; Его батальон : повести : перевод с белорусского / В. Быков. – Москва : Советский писатель, 1986. – 592 с. – Текст : непосредственный.

Ваншенкин Константин Яковлевич (1925 – 2012), советский поэт, прозаик

Ваншенкин, К. Я. Десантники / К. Я. Ваншенкин. – Москва : ДОСААФ, 1970. – 191 с. – Текст : непосредственный.

Ваншенкин, К. Я. Любовь по переписке : рассказы / К. Я. Ваншенкин ; [художник Г. К. Ваншенкина]. – Москва : Современник, 1988. – 159 с. – Текст : непосредственный.

Ваншенкин, К. Я. Примета : лирика : в 2 книгах / К. Я. Ваншенкин. – Москва : Советский писатель, 1987. – 285 с. – Текст : непосредственный.

Ваншенкин, К. Я. Проза / К. Я. Ваншенкин. – Москва : Советская Россия, 1969. – 444 с. – Текст : непосредственный.

Ваншенкин, К. Я. Стихотворения / К. Я. Ваншенкин. – Москва : Художественная литература, 1966. – 295 с. – (Библиотека советской поэзии). – Текст : непосредственный.

Варламов, А. Лейтенанты и генералы слова : как русская литература отстояла память о войне / А. Варламов ; [беседовала] Е. Яковлева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 7 мая (№ 99). – С. 14. – (Прямая речь).

Один из лучших памятников Великой Отечественной войне поставила посвященная ей русская литература. Что она искала и находила в опыте войны? Как память о войне обретала свое долгое звучание, – об этом интервью с известным писателем, ректором Литинститута, неоднократным лауреатом «Большой книги» Алексеем Варламовым.

Васильев Борис Львович (1924 – 2013), советский прозаик, киносценарист, драматург

Васильев, Б. Л. А зори здесь тихие... : повесть : рассказы / Б. Л. Васильев. – Калининград : Книжное издательство, 1981. – 139 с. – (Школьная библиотека). – Текст : непосредственный.

Васильев, Б. Л. В списках не значился : роман / Б. Л. Васильев. – Москва : Советская Россия, 1985. – 253 с. – (Всероссийская библиотека «Мужество»). – Текст : непосредственный.

Васильев, Б. Л. Завтра была война : роман, повести, рассказ / Б. Л. Васильев. – Москва : АСТ-пресс, 1994. – 476 с. – (Новая русская классика : НРК). – Текст : непосредственный.

Винокуров Евгений Михайлович (1925 – 1993), советский поэт, переводчик и педагог

Винокуров, Е. М. Жребий : стихи / Е. М. Винокуров. – Москва : Советский писатель, 1978. – 110 с. – Текст : непосредственный.

Винокуров, Е. М. Преодоление очевидностей : стихи / Е. М. Винокуров. – Москва : Детская литература, 1969. – 192 с. – (Поэтическая библиотека школьника). – Текст : непосредственный.

Винокуров, Е. М. Серёжка с Малой Бронной : стихотворения / Е. М. Винокуров. – Москва : Воениздат, 1974. – 364 с. – Текст : непосредственный.

Воробьёв Константин Дмитриевич (1919 – 1975), советский писатель

Воробьёв, К. Д. Вот пришёл великан... : повести / К. Д. Воробьёв. – Москва : Известия, 1987. – 603 с. – (Библиотека «Дружбы народов»). – Содерж.: Тетка Егориха. Убиты под Москвой. Генка, брат мой... Почём в Ракитном радости. Вот пришёл великан.... И всему роду твоему : повести. – Текст : непосредственный.

Воробьёв, К. Д. Заметки сердца : из архива писателя / К. Д. Воробьёв ; составление [и послесловие] В. В. Воробьёвой. – Москва : Современник, 1989. – 238 с. – Содерж.: Это мы, Господи!.. : автобиографическая повесть. Дневники. Записные книжки. Письма. – Текст : непосредственный.

Воробьёв, К. Д. ...И всему роду твоему : рассказы и повесть / К. Д. Воробьёв. – Вильнюс : Вага, 1978. – 335 с. – Текст : непосредственный.

Воробьёв, К. Д. Сказание о моем ровеснике : повести и рассказы / К. Д. Воробьёв. – Москва : Советская Россия, 1973. – 367 с. – Содерж.: Сказание о моем ровеснике. Крик. Вот пришёл великан : повести. Уха без соли. Два Гордея. Чёртов палец : рассказы. – Текст : непосредственный.

Воробьёв, К. Д. Убиты под Москвой : повести / К. Д. Воробьёв. – Санкт-Петербург : Амфора, 2015. – 255 с. – (Великая Победа). – Текст : непосредственный.

Воробьёв, К. Д. Убиты под Москвой : повести и рассказы / К. Д. Воробьёв. – Москва : Художественная литература, 1994. – 381 с. – Содерж.: Убиты под Москвой. Крик. Это мы, господи!.. Друг мой Момич : повести. Во гробе сущий. Немец в валенках. Уха без соли : рассказы. Из дневников и записных книжек. – Текст : непосредственный.

Гайдар Аркадий Петрович (1904 – 1941), писатель, сценарист, журналист, военный корреспондент, детский писатель

Гайдар, А. П. Две школы Аркадия Гайдара : автобиография : фотографии, документы, воспоминания : для младшего и среднего школьного возраста / А. П. Гайдар. – Ленинград : Детская литература, Ленинградское отделение, 1988. – 153 с. – Текст : непосредственный.

Гайдар, А. П. У переднего края : повести, киносценарий, фронтовые очерки / А. П. Гайдар. – Москва : Воениздат, 1988. – 311 с. – (Библиотека юного патриота. О Родине, подвигах, чести). – Содерж.: Р. В. С. Военная тайна. Тимур и его команда: повести. Клятва Тимура: киносценарий. У переправы. Мост. Война и дети. У переднего края. Ракеты и гранаты : фронтовые очерки. – Текст : непосредственный.

Герман Юрий Павлович (1910 – 1967), российский и советский писатель, драматург, киносценарист

Герман, Ю. П. Дело, которому ты служишь : роман / Ю. П. Герман. – Ленинград : Детская литература, Ленингр. отделение, 1989. – 318 с. – (Библиотека юношества). – Текст : непосредственный.

Герман, Ю. П. Дорогой мой человек : роман / Ю. П. Герман. – Ленинград : Детская литература, Ленинградское отделение, 1990. – 416 с. – (Библиотека юношества) (Библиотечная серия). – Текст : непосредственный.

Герман, Ю. П. Подполковник медицинской службы / Ю. П. Герман. – Ленинград : Советский писатель, Ленинградское отделение, 1980. – 639 с. – Текст : непосредственный.

Герман, Ю. П. Я отвечаю за всё : роман / Ю. П. Герман. – Москва : Советская Россия, 1965. – 856 с. – Текст : непосредственный.

Гончар Олесь (1918 – 1995), украинский советский писатель

Гончар, О. Знаменосцы : роман-трилогия / О. Гончар ; перевод с украинского Л. Шапиро. – Москва : Художественная литература, 1980. – 443 с. – (Библиотека Победы). – Текст : непосредственный.

Гончар, О. Человек и оружие : роман ; Знаменосцы : трилогия : авторизированный перевод с украинского / О. Гончар. – Москва : Известия, 1966. – 767 с. : 8 л. ил. – (Библиотека «Пятьдесят лет советского романа»). – Текст : непосредственный.

Гончаренко Геннадий Иванович (1921 – 1988), советский писатель

Гончаренко, Г. И. Годы испытаний. В 2 кн. Кн. 1. [Честь] : роман / Г. И. Гончаренко. – Петрозаводск : Книжное издательство, 1964. – 439 с. – Текст : непосредственный.

Гончаренко, Г. И. Годы испытаний. В 2 кн. Кн. 2. [Волга – русская река] : роман / Г. И. Гончаренко. – Петрозаводск : Книжное издательство, 1964. – 360 с. – Текст : непосредственный.

Гончаренко, Г. И. Москва за нами. Разгром : повесть, роман / Г. И. Гончаренко. – Москва : Московский рабочий, 1973. – 512 с. – Текст : непосредственный.

Гончаренко, Г. И. Призвание : роман / Г. И. Гончаренко. – Москва : Современник, 1982. – 368 с. – (Новинки «Современника»). – Текст : непосредственный.

Гончаренко, Г. И. Солдаты Сталинграда : документальная повесть / Г. И. Гончаренко. – 2-е издание, доп. – Москва : ДОСААФ, 1978. – 128 с. – Текст : непосредственный.

Гранин Даниил Александрович (1918 – 2017), советский писатель, сценарист, общественный деятель

Гранин, Д. А. Еще заметен след : повести и рассказы / Д. А. Гранин. – Ленинград : Советский писатель, 1985. – 368 с. – (Библиотечная серия). – Текст : непосредственный.

Гранин, Д. А. Наш комбат : повести, рассказы / Д. А. Гранин. – Москва : Правда, 1989. – 461 с. – (Библиотека журнала «Знамя»). – Текст : непосредственный.

Грибачёв Николай Матвеевич (1910 – 1992), советский поэт, прозаик, публицист

Грибачёв, Н. М. Белый ангел в поле : повесть о солдатах и комбатах / Н. М. Грибачёв. – Москва : Советская Россия, 1977. – 271 с. – (Подвиг). – Текст : непосредственный.

Грибачёв, Н. М. Здравствуй, комбат! : повесть, рассказы / Н. М. Грибачёв. – Москва : Воениздат, 1982. – 388 с. – Текст : непосредственный.

Грибачёв, Н. М. Избранная лирика / Н. М. Грибачёв. – Москва : Молодая гвардия, 1965. – 32 с. – (Библиотечка избранной лирики). – Текст : непосредственный.

Грибачёв, Н. М. Любовь, и тревога, и бой : стихи / Н. М. Грибачёв. – Москва : Воениздат, 1966. – 335 с. – Текст : непосредственный.

Гроссман Василий Семенович (1905 – 1964), советский прозаик, драматург и журналист, военный корреспондент

Гроссман, В. С. Добро вам! : рассказы / В. С. Гроссман. – Москва : Советский писатель, 1967. – 280с. – Содерж.: Дорога. Авель (Шестое августа). На войне. Старик. Несколько печальных дней. Молодая и старая. Лось. Тиргартен. За городом. Добро вам! : рассказы. – Текст : непосредственный.

Гроссман, В. Жизнь и судьба : роман. / В. Гроссман. – Москва : АСТ: АСТОЛ: Ермак, 2004. – 878 с. – Текст : непосредственный.

Гроссман, В. С. На Волге : главы из романа «Сталинград» / В. С. Гроссман. – Москва : Воениздат, 1949. – 120 с. – (Библиотека солдата и матроса). – Текст : непосредственный.

Гудзенко Семен Петрович (1922 – 1953), советский поэт и журналист, военный корреспондент

Гудзенко, С. П. Армейские записные книжки / С. П. Гудзенко. – Москва : Советский писатель, 1962. – 115 с. – Текст : непосредственный.

Гудзенко, С. П. Дальний гарнизон : стихотворения и поэма / С. П. Гудзенко. – Москва : Советская Россия, 1984. 159 с. – Текст : непосредственный.

Гудзенко, С. П. Завещание мужества / С. П. Гудзенко ; составитель О. Гудзенко; [вступительная статья Е. Долматовского]. – Москва : Молодая гвардия, 1971. – 175 с. – Текст : непосредственный.

Гудзенко, С. П. Новые края : стихи / С. П. Гудзенко. – Москва : Советский писатель, 1953. – 100 с. – Текст : непосредственный.

Джалиль Муса Мустафович (1906 – 1944), советский татарский поэт и журналист, военный корреспондент

Джалиль, М. Избранное : перевод с татарского / М. Джалиль. – Москва : Художественная литература, 1990. – 462 с. – Текст : непосредственный.

Джалиль, М. Костер над обрывом : стихи и поэмы, письма, из воспоминаний о поэте / М. Джалиль. – Москва : Правда, 1987. – 576 с. – Текст : непосредственный.

Джалиль, М. Моабитская тетрадь : [стихи] : перевод с татарского / М. Джалиль. – Москва : Гослитиздат, 1957 – 210 с. – Текст : непосредственный.

Джалиль, М. Пылай, моя песня! : стихи и поэмы : перевод с татарского / М. Джалиль. – Москва : Советская Россия, 1989. – 396 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский Евгений Аронович (1915 – 1994), советский поэт, прозаик

Долматовский, Е. А. Автографы Победы : [книга-альбом] / Е. А. Долматовский. – 2-е издание, доп. – Москва : Издательство ДОСААФ, 1975. – 167 с. – (30-летию Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. посвящается). – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. Было : записки поэта ; Новые страницы / Е. А. Долматовский. – Москва : Советский писатель, 1988. – 430 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. Всадники, песни, дороги : стихи, песни / Е. А. Долматовский. – Москва : Воениздат, 1973. – 470 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. Дорогами войны / Е. А. Долматовский. – Москва-Ленинград : Детиздат, 1945. – 46 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. Зелёная брама : документальная легенда об одном из первых сражений Великой Отечественной войны / Е. А. Долматовский. – 3-е издание. – Москва : Политиздат, 1989. – 315 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. Избранное / Е. А. Долматовский. – Москва : Художественная литература, 1965. – 551 с. – Текст : непосредственный.

Долматовский, Е. А. О мужестве, о дружбе, о любви : книга стихов / Е. А. Долматовский. – Москва : Молодая гвардия, 1954. – 111 с. – Текст : непосредственный.

Друнина Юлия Владимировна (1924 – 1991), советская поэтесса, прозаик

Друнина, Ю. В. Неповторимый звёздный час : сборник стихов. – Москва : ЭКСМО-Пресс, 2000. – 384 с. – Текст : непосредственный.

Друнина, Ю. В. Окопная звезда : лирика / Ю. В. Друнина. – Москва : Советский писатель, 1975. – 143 с. – (Новые стихи). – Текст : непосредственный.

Друнина, Ю. В. Светлокосый солдат : избранное / Ю. В. Друнина. – Калининград : Книжное издательство, 1973. – 224 с. – (Подвиги). – Текст : непосредственный.

Казакевич Эммануил Генрихович (1913 – 1962), советский писатель и поэт, переводчик, киносценарист

Казакевич, Э. Г. Весна на Одере : роман / Э. Г. Казакевич. – Москва : Современник, 1975. – 430 с. – (Библиотека русского романа). – Текст : непосредственный.

Казакевич, Э. Г. Звезда : повести, рассказы / Э. Г. Казакевич. – Москва : Правда, 1989. – 463 с. – (Библиотека журнала «Знамя»). – Текст : непосредственный.

Казакевич, Э. Г. Слушая время : дневники, записные книжки, письма / Э. Г. Казакевич. – Москва : Советский писатель, 1990. – 527 с. – Текст : непосредственный.

Кассиль Лев Абрамович (1905 – 1970), советский писатель, сценарист

Кассиль, Л. А. Великое противостояние : повесть / Л. А. Кассиль. – Москва : Детская литература, 1980. – 399 с. – Текст : непосредственный.

Кассиль, Л. А. Дорогие мои мальчишки. Кондуит и Швамбрания / Л. А. Кассиль. – Москва : Высшая школа, 1987. – 384 с. – Текст : непосредственный.

Кассиль, Л. А. Улица младшего сына : повесть : [о Володе Дубинине] / Л. А. Кассиль, М. Л. Поляновский. – Москва : Детская литература, 1985. – 480 с. – (Военная библиотека школьника) (Библиотечная серия). – Текст : непосредственный.

Катаев Валентин Петрович (1897 – 1986), советский прозаик, драматург, поэт, сценарист, военный журналист

Катаев, В. П. Почти дневник / В. П. Катаев. – 2-е издание, доп. – Москва : Советская Россия, 1978. – 384 с. – Текст : непосредственный.

Катаев, В. П. Сын полка : повесть / В. П. Катаев. – Москва : Детская литература, 1985. – 238 с. : ил. – Текст : непосредственный.

Катаев, В. П. Эхо военных лет : [сборник] / В. П. Катаев. – Москва : Издательство ДОСААФ, 1979. – 238 с., ил. – (Библиотека юношества). – Текст : непосредственный.

Когда на смерть идут – поют, а перед этим можно плакать...» : по страницам этого номера вас проведут фронтовые поэты / публикацию подготовил Д. Шеваров // Родина. – 2020. – № 5. – С. 4-7.

Кожевников Вадим Михайлович (1909 – 1984), советский писатель и журналист

Кожевников, В. М. Годы огневые : [статьи, очерки, размышления, зарисовки] / В. М. Кожевников. – Москва : Советская Россия, 1972. – 541 с. – Текст : непосредственный.

Кожевников, В. М. Повести и рассказы / В. М. Кожевников. – Москва : Воениздат, 1970. – 478 с. – Текст : непосредственный.

Кожевников, В. М. Щит и меч : роман / В. М. Кожевников. – Москва : Советский писатель, 1976. – 774 с. – Текст : непосредственный.

Колосов Михаил Макарович (1923 – 1996), советский писатель, прозаик, публицист, журналист и редактор

Колосов, М. М. Бахмутский шлях. [Яшкина одиссея]. [Мальчишка] : повести : [для среднего школьного возраста] / М. М. Колосов. – Москва : Советская Россия, 1973. – 432 с. – (Россия – это мы). – Текст : непосредственный.

Колосов, М. М. Три круга войны : повесть / М. М. Колосов. – Москва : Советская Россия, 1988. – 448 с. – (Подвиг). – Текст : непосредственный.

Колосов, М. М. Яшкина одиссея : повести : [для среднего школьного возраста] / М. М. Колосов. – Москва : Московский рабочий, 1979. – 328 с. – (Мальчишкам и девчонкам). – Текст : непосредственный.

Кондратьев Вячеслав Леонидович (1920 – 1993), советский писатель, поэт и прозаик

Кондратьев, В. Л. На поле овсянниковском : повести, рассказы / В. Л. Кондратьев. – Москва : Известия, 1985. – 576 с. – Текст : непосредственный

Кондратьев, В. Л. Сашка : рассказ, повести / В. Л. Кондратьев. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1990. – 334 с. – (Молодому современнику о великом народном подвиге). – (Ратная слава). – Текст : непосредственный.

Кондратьев, В. Л. Селтжаровский тракт : повести и рассказы / В. Л. Кондратьев. – Москва : Советский писатель, 1985. – 367 с. – Текст : непосредственный.

Кондратьев, В. Л. Сороковые... : рассказы и повести / В. Л. Кондратьев. – Москва : Современник, 1988. – 464 с. – (Новинки «Современника»). – Текст : непосредственный.

Корнеев Николай Юрьевич (1915 – 2001), советский поэт

Корнеев, Н. Ю. Стихотворения и поэмы / Н. Ю. Корнеев. – Курск : Крона, 1995. – 188 с. – Текст : непосредственный.

Курочкин Виктор Александрович (1923 – 1976), советский писатель, сценарист и драматург, журналист

Курочкин, В. А. Избранное : повести и рассказы / В. А. Курочкин. – Москва : Советская Россия, 1985. – 455 с. – Текст : непосредственный.

Курочкин, В. А. На войне как на войне : повести, рассказы / В. А. Курочкин. Москва : Правда, 1990. – 479 с. – Текст : непосредственный.

Курочкин, В. А. На войне как на войне. Железный дождь. Наденька из Апалева. Последняя весна. Урод / В. А. Курочкин ; [послесловие В. Конецкого]. – Ленинград : Лениздат, 1978. – 461 с. – Текст : непосредственный.

Лисянский Марк Самойлович (1912 – 1993), советский поэт, песенник

Лисянский, М. С. Избранные произведения. В 2 т. Т. 1. Стихотворения / М. С. Лисянский. – Москва : Художественная литература, 1983. – 463 с. – Текст : непосредственный.

Лисянский, М. С. Избранные произведения. В 2 т. Т. 2. Стихотворения. Поэмы / М. С. Лисянский. Москва : Художественная литература, 1983. – 399 с. – Текст : непосредственный.

Межиров Александр Петрович (1923 – 2009), советский поэт и переводчик

Межиров, А. П. Избранное / А. П. Межиров. – Москва : Художественная литература, 1989. – 575 с. – Текст : непосредственный.

Межиров, А. П. Коммунисты, вперед! : книга стихов / А. П. Межиров. Москва : Молодая гвардия, 1950. – 152 с. – Текст : непосредственный.

Митяев Анатолий Васильевич (1924 – 2008), советский и российский писатель, сценарист

Митяев, А. В. Адмирал Нахимов : для младшего школьного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Малыш, 1988. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Адмирал Ушаков / А. В. Митяев. – Москва : Малыш, 1981. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Ветры Куликова поля : рассказы о воинской доблести предков : для среднего и старшего школьного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Детская литература, 1986. – 317 – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Героические страницы истории Родины IX-XVIII вв. : книга для чтения учащихся 5-8 классов / А. В. Митяев. – Москва : Просвещение, 1991. – 300 с. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Книга будущих командиров : для детей / А. В. Митяев. – 4-е издание, доп. – Москва : Молодая гвардия, 1985. – 335 с. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Подвиг солдата : рассказы : для младшего школьного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Малыш, 1985. – 111 с. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Почему армия всем родная / А. В. Митяев. – Москва : Малыш, 1987. – 16 с. – (Библиотека детского сада. Подготовительная группа). – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Рассказы о русском флоте : для младшего школьного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Малыш, 1984. – 95 с. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Тысяча четыреста восемнадцать дней : рассказы о битвах и героях Великой Отечественной войны : для среднего и старшего школьного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Детская литература, 1987. – 589 с. – Текст : непосредственный.

Митяев, А. В. Шестой-неполный : рассказы о Великой Отечественной войне : для старшего дошкольного возраста / А. В. Митяев. – Москва : Детская литература, 1987. – 158 с. – Текст : непосредственный.

Михин Петр Алексеевич (1921 – 2020), писатель, педагог, общественный деятель

Михин, П. А. Внукам о войне / П. А. Михин. – 2-е издание, доп. – Курск : Планета+, 2017. – 575 с. – Текст : непосредственный.

Михин, П. А. Война, какой она была : [рассказы, воспоминания] / П. А. Михин. – 2-е издание, доп. – Курск : Курская городская типография, 2004. – 575 с. – Текст : непосредственный.

Нагибин Юрий Маркович (1920 – 1994), советский писатель, журналист и прозаик, сценарист, автор мемуаров

Нагибин, Ю. М. Бой за высоту : [рассказ] / Ю. М. Нагибин. – Москва : Советский писатель, 1958. – 104 с. – Текст : непосредственный.

Нагибин, Ю. М. Далеко от войны : [повесть] / Ю. М. Нагибин. – Москва : Советская Россия, 1964. – 117 с. – Текст : непосредственный.

Нагибин, Ю. М. Человек с фронта : повесть и рассказы / Ю. М. Нагибин. – Москва : Издательство ДОСААФ СССР, 1988. – 507 с. – Содерж.: Павлик : повесть. Связист Васильев. Шофёр. Переводчик. В избе. Человек с фронта. Зерно жизни. Ранней весной. На Хортице. Ваганов и другие рассказы. – Текст : непосредственный.

Некрасов Виктор Платонович (1911 – 03 сентября 1987), советский писатель

Некрасов, В. П. В окопах Сталинграда : повесть / В. П. Некрасов ; [предисловие Г. Бакланова]. – Москва : Художественная литература, 1990. – 317 с. – Текст : непосредственный.

Некрасов, В. П. По обе стороны океана : проза ранних лет / В. П. Некрасов ; [составитель, подготовка текста и примечания А. Е. Парниса]. – Москва : Художественная литература, 1991. – 398. – Текст : непосредственный.

Носов Евгений Иванович (1925 – 2002), советский писатель

Носов, Е. И. Собрание сочинений : в 5 томах / Е. И. Носов. – Москва : Русский путь, 2005. – 5 т. – Текст : непосредственный.

Носов, Е. И. Красное вино победы : повести и рассказы / Е. И. Носов. – Москва : Советская Россия, 1971. – 271 с. : ил. – Текст : непосредственный.

Носов, Е. И. Памятная медаль : избранная проза / Е. И. Носов. – Санкт-Петербург : Амфора, 2015. – 445 с. – (Великая Победа). – Содерж.: Усвятские шлемоносцы. Тысяча верст. Фронтовые кашевары. Фагот. Синее перо Ватолина. Переправа. Памятная медаль. Яблочный Спас. – Текст : непосредственный.

Носов, Е. И. Усвятские шлемоносцы : повести и рассказы / Е. И. Носов. – Ленинград : Лениздат, 1982. – 512 с. : ил. – Содерж.: Усвятские шлемоносцы. Не имей десять рублей. Шумит луговая овсяница. И уплывают пароходы, и остаются берега. Шопен, соната номер два : повести. За долами, за лесами. Потрава. Красное вино победы. Варька. Мост : рассказы. – Текст : непосредственный.

Носов, Е. И. Шопен, соната номер два / Е. И. Носов. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1983. – 448 с. – Текст : непосредственный.

Овечкин Валентин Владимирович (1906 – 1968), советский журналист, публицист, писатель, драматург

Овечкин, В. В. С фронтовым приветом : повесть / В. В. Овечкин. – Воронеж : Центрально-Черноземное книжное издательство, 1972. – 142 с. – Текст : непосредственный.

Окуджава Булат Шалвович (1924 – 1997), советский и российский поэт, бард, композитор

Окуджава, Б. Ш. Ваше благородие, госпожа Удача / Б. Ш. Окуджава. – Москва : Эксмо, 2024. – 254 с. – (Всемирная литература (с картинкой)). – Текст : непосредственный.

Окуджава, Б. Ш. Повести и рассказы : [автобиографические повествования] / Б. Ш. Окуджава. – Москва : Фирма АРТ, 1992. – 301 с. – Содерж. : Будь здоров, школяр. Новенький как с иголочки : повести. Утро красит нежным светом. Уроки музыки. Девушка моей мечты. Частная жизнь Александра Пушкина, или Именительный падеж в творчестве Лермонтова. Искусство кройки и шитья. Отдельные неудачи среди сплошных неудач : рассказы. – Текст : непосредственный.

Окуджава, Б. Ш. Стихотворения / Б. Ш. Окуджава. – Москва : Профиздат, 2001. – 336 с. – (Поэзия XX века). – Текст : непосредственный.

Окуджава, Б. Ш. Стихотворения / Б. Ш. Окуджава ; [художник В. Муравьев]. – Москва : Советский писатель, 1985. – 271 с. – Текст : непосредственный.

Пикуль Валентин Саввич (1928 – 1990), советский писатель, автор художественно-исторических романов

Пикуль, В. С. Мальчики с бантиками : повесть / В. С. Пикуль ; [послесловие В. Гузанова ; художник И. В. Данилнвич]. – Москва : ДОСААФ СССР, 1989. – 270, [1] с. : ил. – Текст : непосредственный.

Пикуль, В. С. Реквием каравану PQ-17 : документальная трагедия / В. С. Пикуль ; [вступительная статья С. И. Журавлева ; художник А. И. Ременник]. – Москва : Советская Россия, 1987. – 269, [2] с. : ил. – (Политический роман). – Текст : непосредственный.

Полевой Борис Николаевич (1908 – 1981), советский писатель, журналист и очеркист, киносценарист, военный корреспондент

Полевой, Б. Н. В большом наступлении : дневники военного корреспондента / Б. Н. Полевой. – Москва : Советская Россия, 1967. – 351с. – Текст : непосредственный.

Полевой, Б. Н. В конце концов. Нюрнбергские дневники / Б. Н. Полевой. – Москва : Советская Россия, 1969. – 415 с. – Текст : непосредственный.

Полевой, Б. Н. До Берлина 896 километров : из записок военного корреспондента / Б. Н. Полевой. – Москва : Советская Россия, 1978. – 285 с. – Текст : непосредственный.

Полевой, Б. Н. Повесть о настоящем человеке / Б. Н. Полевой. – Москва : Детская и юношеская книга, 2022. – 514 с. – (Классная библиотека). – Текст : непосредственный.

Сальников Петр Георгиевич (1926 – 2002), советский писатель

Сальников, П. Г. Горелый порох : повести и рассказы. – Курск : АП Курск, 1995. – 477 с. – Текст : непосредственный.

Самойлов Давид Самуилович (1920 – 1990), советский и российский поэт и переводчик

Самойлов, Д. С. Памятные записки: литературно-публицистическое издание : публицистика / Д. С. Самойлов. – Москва : Время, 2014. – 704 с. – (Диалог). – URL: <https://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=316933>. – (дата обращения: 10.08.2025). – Текст : электронный.

Светлов Михаил Аркадьевич (1903 – 1964), советский поэт, драматург и журналист, военный корреспондент

Светлов, М. Избранные стихотворения = Selected Poems : на английском языке с параллельными русскими текстами / М. Светлов. – Москва : Радуга, 1983. – 191 с. – Текст : непосредственный.

Симонов Константин Михайлович (1915 – 1979), советский писатель

Симонов, К. М. Собрание сочинений : в 10 т. / К. М. Симонов. – Москва : Художественная литература, 1979-1987. – 10 т. – Текст : непосредственный.

Симонов, К. М. Живые и мёртвые : роман в 3 книгах / К. М. Симонов. – Москва : Художественная литература, 1989-1990. – 3 кн. – Текст : непосредственный.

Стаднюк Иван Фотиевич (1920 – 1994), советский писатель, сценарист

Стаднюк, И. Ф. Война : роман / И. Ф. Стаднюк – Вильнюс : Минтис, 1985. – 638 с. – Текст : непосредственный.

Старшинов Николай Константинович (1924 – 1998), советский поэт

Дорога Победы : стихи советских поэтов о Великой Отечественной войне / [составитель Н. Старшинов, С. Музыченко] – Москва : Советская Россия, 1980 – 477с. – (Подвиг). – Текст : непосредственный.

Молодогвардейцы : 20-30-е годы. 40-70-е годы : антология поэзии издательства «Молодая гвардия» / составители: Я. Шведов, Н. Старшинов. – Москва : Молодая гвардия, 1974. – 374 с. – Текст : непосредственный.

Тарковский Арсений Александрович (1907 – 1989), советский поэт, переводчик

Тарковский, А. А. Стихотворения и поэмы / А. А. Тарковский. – Москва : Профиздат., 2000. – 384 с.– (Поэзия XX века). – Текст : непосредственный.

Тарковский, А. А. Стихотворения и поэмы – Москва : Профиздат, 1998. – 384 с. – Текст : непосредственный.

Твардовский Александр Трифонович (1910 – 1971), советский поэт

Твардовский, А. Т. М. Василий Тёркин : книга про бойца. Тёркин на том свете : не изданное / А. Т. Твардовский . – Москва : Комсомольская правда, 2010. – 398 с. – Текст : непосредственный.

Твардовский, А. Т. Стихотворения. Поэмы / А. Т. Твардовский. – Москва : Дрофа : Вече, 2002. – 400 с. – (Библиотека отечественной классической художественной литературы). – Текст : непосредственный.

Твардовский, А. Т. М. Дом у дороги : поэмы, проза. / А. Т. Твардовский . – Воронеж : Центрально-Чернозёмное издательство, 1991. – 400 с. – Текст : непосредственный.

Тендряков Владимир Федорович (1923 – 1984), советский писатель, сценарист

Имя его известно : сборник произведений советских писателей о Великой Отечественной войне. – Москва : Современник, 1986. – 398. – Содерж.: В. Кондратьев. Лихоборы; **В. Тендряков.** День, вытеснивший жизнь; М. Горбунов. В темные яры; Г. Бакланов Помню, как сейчас и произведения других авторов. – Текст : непосредственный.

Фадеев Александр Александрович (1901 – 1956), советский писатель и общественный деятель, журналист, военный корреспондент

Фадеев, А. А. Молодая гвардия: роман : [для среднего и старшего возраста] / А. А. Фадеев ; [вступительная статья С. Преображенского, рисунки В. Щеглова]. – Переизд. – Москва : Детская литература, 1984. – 592 с., ил. – Текст : непосредственный.

Шолохов Михаил Александрович (1905 – 1984), советский писатель, журналист и киносценарист. Лауреат Нобелевской премии по литературе, Сталинской премии, Ленинской премии

Шолохов, М. А. Они сражались за Родину : главы из романа. Судьба человека : рассказ . Слово о Родине : из очерка / М. А. Шолохов. – Москва : Художественная литература, 1984. – 206 с. – Текст : непосредственный.

Шолохов, М. А. Они сражались за Родину : главы из романа. Наука ненависти. Судьба человека : рассказы / М. А. Шолохов. – Москва : Художественная литература, 1989. – 272 с. – (Библиотечка юношества). – Текст : непосредственный.

Шолохов, М. А. Они сражались за Родину : главы из романа / М. А. Шолохов. – Москва : ДОСААФ, 1984. – 213 с. – (Библиотечка юношества). – Текст : непосредственный.

Эренбург Илья Григорьевич (1891 – 1967), советский поэт, прозаик, переводчик, публицист, общественный деятель

Эренбург, И. Новый порядок в Курске : из сборника статей «Война» / И. Эренбург. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2008. – 31 янв. (№ 13). – С. 3.

Эренбург, И. Новый порядок в Курске : из сборника статей «Война» / И. Эренбург. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2011. – 8 февр. – С. 3.

Эренбург, И. Трубка коммунара / И. Эренбург. – Текст : непосредственный // Советский рассказ : в 2 т. / вступительная статья С. Антонова ; составление И. Н. Крамова. – Москва : Художественная литература, 1975. – Т. 1. – С. 30-40. – (Библиотека всемирной литературы. Т. 181. Серия третья. Литература XX в.).

СОБЫТИЯ ЛОКАЛЬНЫХ ВОЙН И СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ НА СТРАНИЦАХ КНИГ И ПРЕССЫ

Книги

Андронов, И. И. По волчьему следу / И. И. Андронов. – Москва : Правда, 1984. – 302 с. – Текст : непосредственный.

Афганистан болит в моей душе... : воспоминания, дневники советских воинов, выполнявших интернациональный долг в Афганистане / литературная запись П. Ткаченко; предисловие Ю. Теплова. – Москва : Молодая гвардия, 1990. – 256 с. – Текст : непосредственный.

Бочаров, Г. Н. Был и видел : Афганистан, 1986 г. / Г. Н. Бочаров. – Москва : Политиздат, 1987. – 62 с. – Текст : непосредственный.

Верстаков, В. Г. Афганский дневник : [повесть] / В. Г. Верстаков. – Москва : Воениздат, 1991. – 399 с. – Текст : непосредственный.

Верстаков, В. Г. Там, в Афганистане : очерки / В. Г. Верстаков. – Москва : Воениздат, 1981. – 64 с. – Текст : непосредственный.

Верченко, Ю. Афганский дневник / Ю. Верченко, В. Поволяев, К. Селихов. – Москва : Советский писатель, 1986. – 191 с. – Текст : непосредственный.

Возовиков, В. С. В горах долго светает : роман / В. С. Возовиков. – Москва : Воениздат, 1986. – 224 с. – Текст : непосредственный.

Выполняя интернациональный долг / составители: В. Н. Овсянников, А. Б. Соловьёв. – Москва : Политиздат, 1986. – 294 с. – Текст : непосредственный.

Гайдар, Т. А. Под афганским небом : из записок военного корреспондента / Т. А. Гайдар. – Москва : Советская Россия, 1981. – 87 с. – (Писатель и время). – Текст : непосредственный.

Герейханова, А. Суджа – наша! : российские бойцы полностью освободили единственный город, захваченный ВСУ город в Курской области / А. Герейханова. – Текст : непосредственный. // Российская газета. – Москва. – 2025. – 14 марта (№ 56). – С. 1. – (Минобороны).

Герой России Андрей Хмелевской : сборник документов, материалов, воспоминаний / редколлегия: Ю. А. Бугров [и другие]. – Курск : ЮМЭКС, 2001. – 51 с. – (Жизнь знаменитых курян. Вып. 2). – Текст : непосредственный.

Громов, Б. В. Ограниченный контингент / Б. В. Громов. – Москва : Прогресс-Культура, 1994. – 352с. – Текст : непосредственный.

За русский мир : сборник произведений курских авторов воинам-участникам специальной военной операции на Украине / КРО Союз писателей России, Союз курских литераторов ; составитель Н. Д. Пахомов. – Курск : [б. и.], 2022. – 166 с. – (Библиотека Дома литератора). – Текст : непосредственный.

Иванов, Н. Ф. «Алькор» принимает вызов / Н. Ф. Иванов. – Москва : Патриот, 1991. – 357 с. – Текст : непосредственный.

Ограниченный контингент советских войск в Афганистане.

Из пламени Афганистана : [стихи и песни воинов-интернационалистов и стихи, посвященные им / запись текстов песен, составитель и автор вступительной статьи П. Ткаченко]. – Москва : Советская Россия, 1990. – 317 с. – Текст : непосредственный.

Книга Памяти о воинах-курянах, погибших в Афганистане / Н. В. Сухомлинов и другие – Курск : Курскинформпечать, 1997. – 431 с. – Текст : непосредственный.

Когда поют солдаты : современное самодеятельное песенное творчество советских воинов, выполняющих интернациональный долг в Афганистане : [сборник / запись текстов, составитель и автор вступительной статьи, с. 62-25, П. Ткаченко]. – Москва : Молодая гвардия, 1988. – 175 с. : ил. – Текст : непосредственный.

Не вернулся из боя : сборник документов, материалов, воспоминаний. – Курск : [б. и.], 2005. – 126 с. – Текст : непосредственный.

Посвящается памяти Героя Российской Федерации Андрея Хмелевского и его боевых товарищей, погибших при исполнении служебного долга на Северном Кавказе

Прилепин, З. Патологии : роман / З. Прилепин. – Москва : АСТ : Редакция Елены Шубиной, 2018. – 349 с. – (Захар Прилепин: проза). – Текст : непосредственный.

Роман «Патологии» посвящён событиям в Чечне, сюжет касается ряда событий первой и начала второй чеченских компаний. Ряд персонажей имеют прямых прототипов. Сюжетная канва опирается на несколько имевших место событий

Тамоников, А. А. Грозные ворота : [роман] / А. А. Тамоников. – Москва : Эксмо, 2006. – 348с. – Текст : непосредственный.

Книга посвящена событиям второй Чеченской войны. Основана на реальных событиях. Роман также известен под названиями «Рота уходит в небо», «Солдатская удача» и «Один к десяти». По мотивам произведения в 2006 году снят российский многосерийный фильм «Грозные ворота».

Тамоников, А. А. Грозные ворота – 2. Те, кто выжил : [роман] / А. А. Тамоников. – Москва : Эксмо, 2006. – 381с. – Текст : непосредственный.

Тамоников, А. А. Грозные ворота – 3. Бой после победы : [роман] / А. А. Тамоников. – Москва : Эксмо, 2006. – 381с. – Текст : непосредственный.

Тамоников, А. Честь офицера / А. Тамоников. – Москва : Эксмо, 2004. – 380с. – (Спецназ). – Текст : непосредственный.

Трошев, Г. Моя война : чеченский дневник окопного генерала / Г. Трошев. – Москва : Вагриус, 2001. – 382 с. – Текст : непосредственный.

Книга российского военного деятеля, генерала-полковника Геннадия Трошева, посвященная событиям первой и второй военных компаний в Чеченской Республике.

Публикации в периодических изданиях

Авондет, А. Итальянец стал своим в Донбассе / А. Авондет ; [беседовала] А. Ларина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 24 дек. (№ 292). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Военный корреспондент из Италии Амедео Авондет – давний друг одного из российских воинских подразделений на Донбассе. Итальянец – в недавнем прошлом помощник депутата Европарламента подружился с нашими бойцами во время съемок репортажей о событиях в регионе. Амедео планирует связать свою жизнь с Россией. Корреспонденты «РГ» познакомились с коллегой в Донецке перед его очередной поездкой на передовую.

Агафангел (Гагуа, игумен). Не опускать руки и трудиться не ради наград / игумен Агафангел (Гагуа) ; [беседовала] Елена Алексеева. – Текст : непосредственный // Журнал Московской Патриархии : Русская Православная Церковь. – 2025. – № 4. – С. 38-45. – (Церковь и общество).

Продолжение серии публикаций о служении священников в зоне СВО. Беседа с игуменом Агафангелом (Гагуа), доктором медицинских наук, хирургом, спасающим жизни раненых в прифронтовых госпиталях.

Алаудинов, А. «Ахмат» стоит до конца : моя война началась в 1994-м, когда дудаевцы убили отца – и это не без помощи Америки / А. Алаудинов, [беседовала А. Ковалева]. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 5 сент. (№ 199). – С. 1, 3 : фото.

Ангел-хранитель Рыльска: матушка Ксения и ее «Надежный тыл». – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 23 июня (№ 59). – С. 8 : фото.

Аносов, В. На Кубани звезду Героя России вручили родителям погибшего казака / В. Аносов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 25 июня (№ 136). – С. 3. – (Награда).

Член Павловского хуторского общества Крымского РКО Кубанского казачьего войска Дмитрий Дарченко посмертно был представлен к званию Героя России в сентябре 2023 года.

Бартенева, Д. Надо было жить дальше / Д. Бартенева. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 12 дек. (№ 100). – С. 16 : фото. – (Курский характер).

Ирина Сорокина с семьей жила в Судже. В ночь на 7-е августа курянка вместе с мужем и двумя детьми уехала к родственнице в том же районе – переждать страшные события.

Белоусов А. Памятная дата. – Текст : непосредственный. // Городские известия / А. Белоусов. – Курск. – 2024. – 4 июля (№ 54). – С. 4.

1 июля у монумента «Скорбящая мать» открыта новая стела с именами курян, погибших в ходе СВО в День ветеранов боевых действий.

Белоусов А. Снова – к нашим / А. Белоусов. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 25 июня (№ 51). – С. 5.

Помощь военнослужащим в район Северодонецка доставила группа ветеранской организации УМВД г. Курска по Центральному округу.

Бережной, С. Операция «Прорыв» / С. Бережной. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 марта (№ 57). – С. 3. – (Герои).

Неизвестные подробности операции «Поток» по проникновению в тыл ВСУ.

Бородин, Ю. Штурмовик на мотоцикле в одиночку уничтожил вражеский дзот / Ю. Бородин. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 апр. (№ 80). – С. 3. – (Истории с фронта).

Мотоцикл стал надежным помощником военнослужащих штурмовых подразделений Российской армии.

Бугулова, И. Спектакль «Позывной Тишина»... / И. Бугулова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 28 февр. (№ 44). – С. 11. – (Гид-парк).

Спектакль «Позывной Тишина» – монолог-исповедь реального человека, участника СВО, добровольца по имени Артем. С ним актеры Московского театра Олега Табакова познакомились в рамках лаборатории «Актуальная драматургия о специальной военной операции».

В КГУ открыли стелу памяти. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 3 сент. (№ 106). – С. 1. – (СВО).

Во внутреннем дворе Курского государственного университета состоялось открытие стелы Памяти сотрудников и выпускников Курского государственного университета, павших при выполнении боевых задач в зоне специальной военной операции. Митрополит Курский и Рыльский Герман провёл литию по погибшим бойцам.

Васильева, Ю. Здесь живут люди : в Москве представили книгу известной белорусской журналистки Людмилы Гладкой об увиденном на Донбассе / Ю. Васильева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 27 февр. (№ 43). – (Союз «Беларусь – Россия», С. 4 : фото).

Васюнов, М. Европа услышит Голоса : наша правда помогает миру окончательно не сойти с ума / М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 3 марта (№ 45). – (Культура).

В Москву приехала Сара Реджинелла, итальянский психолог, психотерапевт, автор книг и фильмов о Донбассе. Один из них – «Фронт невидимых» – на днях показали на фестивале «RT. ДОК: Время наших героев». Фильм – глубокое погружение в повседневность войны, без депрессивных настроений, надежда здесь – главная героиня. Сара бросает вызов европейскому мороку; как психолог, она понимает – море лжи о России опасно и прежде всего – для самих европейцев.

Васюнов, М. «И тут кончается искусство, и дышит почва и судьба...» : три русские актрисы, прошедшие через три войны / М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 7 марта (№ 50). – С. 9. – (Мужество).

У каждой из них этих русских актрис была своя война. У Нины Сазоновой – Великая Отечественная, на которой она дала три тысячи концертов и выходила из окружения наперегонки со смертью. У Галины Яцкиной – Афганистан, куда она приехала первой из советских актрис. У Виктории Тарасовой – Сирия и Донбасс.

Васюнов, М. Идет весна народная / С. Быченко ; беседовал М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 16 апр. (№ 84). – С. 11. – (Кино).

Режиссер Светлана Быченко, известная своими фильмами о природе России, завершила работу над дилогией «Люди Приграничья». Фильм снимался на Белгородчине под постоянными обстрелами, в двух шагах от войны.

Васюнов, М. Папа тут – навсегда : как погибший под Суджей комбат и вице-губернатор Ефремов продолжает защищать сына – морпеха «Веселого» / М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 23 мая (№ 112). – С. 1, 3. – (Спецкомандировка).

Васюнов, М. Ничего не бойся. Папа тут. : наши фронтовые разговоры с Сергеем Ефремовым сегодня звучат как завещание / М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 4 февр. (№ 23). – С. 1, 3. – (Только в «РГ»).

Васюнов, М. Первое «Слово» : в Москве наградили лауреатов самой крупной литературной премии России / М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 16 дек. (№ 285). – (Событие).

Среди лауреатов премии: Юнна Мориц – Гран-при «За вклад в литературу», поэт-фронтовик наших дней Сергей Лобанов – приз имени Константина Симонова, Анна Долгарева в номинации «Молодой автор. Проза» за книгу «Я здесь не женицина, я фотоаппарат. Фронтовые дневники», в главной номинации «Мастер. Проза» победил писатель, воюющий на Донбассе сапером, Дмитрий Филиппов за книгу «Собиратели тишины».

Вирабов, И. Живая память : незабываемые встречи на новых российских территориях, где сплелись прошлое и настоящее / И. Вирабов. – Текст : непосредственный // Родина. – 2023. – № 6. – С. 12-19.

Об экспедиции журнала «Родина» по новым российским территориям со спецвыпуском «Своя Великая Отечественная».

Вирабов, И. Кто знает нашу Военную тайну : в Курске сегодня спасают музейные ценности и общую память нашей страны / И. Вирабов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 16-22 окт. (№ 234). – С. 20-21.

Владыкина, Т. Жизнь как чудо : один день из жизни фронтового священника / Т. Владыкина. – Текст : непосредственный. // Российская газета. – Москва. – 2025. – 25 июня (№ 136). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Более двух тысяч священников сегодня служат в зоне СВО (данные Синодального отдела по взаимодействию с вооруженными силами и правоохранительными органами). Протоиерей Евгений Бахматов, священник Свято-Троицкого храма Ивановской области третий год отправляется «за ленточку».

Волонтеры ищут швей : курян приглашают помогать плести маскировочные сети и шить одежду для военных. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 26 июля (№ 90). – С. 3. – (Поддержка).

Воспитать защитника. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2024. – 2 июля (№ 53). – С. 2.

Семин Александр, отец погибшего в СВО курянина Алексея Семина, удостоен медали «Отец солдата».

Гамова, Ю. Спасаем что можем : рассказ о жизни обычного курского села, жителям которого пришлось эвакуироваться из-под огня / Е. Гамова. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – Курск. – 2024. – 12 нояб. (№ 136). – С. 3. – (Наши люди).

Гамова, Е. Спасти себя и товарища : врач из столичной больницы имени Пирогова учит курских бойцов тактической медицине / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 19 декабря (№ 152). – С. 3. – (Волонтерство).

Гамова, Е. «На фронте мало неверующих» : в курском филиале фонда «Защитники Отечества» состоялся круглый стол с участием ветеранов СВО и духовенства / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 11 февр. (№ 14). – С. 2 : фото. – (Общество).

Гамова, Е. Война останется на сцене : наш корреспондент составил дайджест главных событий театральной жизни Курска / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 апр. (№ 39). – С. 20-21. – (Культура).

Гамова, Е. «Мы справились!» : как живут молодые семьи, в которых после эвакуации родились дети / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 17 апр. (№ 44). – С. 3. – (Семья).

Гамова, Е. «Будем помогать и дальше» : вице-спикер Госдумы Анна Кузнецова привезла курянам гуманитарную помощь и провела приём граждан / Е. Гамова, И. Сидоренко, В. Огневщиков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 3 июня (№ 66). – С. 3. – (Визит).

Гамова, Е. «Как я остался человеком» в Нефтеюганске : пьесу курского драматурга Александра Демченко поставят на сцене театра «Волшебная флейта» / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 20 июня (№ 74). – С. 6. – (Творчество).

Гамова, Е. Из эвакуации – на Красную площадь : выпускники школ из курского приграничья приняли участие во Всероссийском бале в Москве / Е. Гамова. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2025. – 1 июля (№ 79). – С. 1. – (Общество).

Гамова, Е. В Курске презентовали книгу с воспоминаниями бойцов спецназа «Ахмат», воевавших в Курской области / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 12 авг. (№ 97). – С. 2. – (СВО).

В курском Доме журналиста военкор Антон Карпов представил свою книгу «Я помню этот день. Курск. Спецназ "Ахмат"». Она состоит из историй бойцов, сражавшихся на Курской земле. К сожалению, некоторых из них уже нет в живых.

Гамова, Е. «Нам помогает Бог» : как живут православные приходы в Рыльске / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 июля (№ 81). – С. 12-13. – (Приграничье).

Гамова, Е. «Укрепиться духовно и ждать победы» : митрополит Курский и Рыльский Герман о вере, патриотизме и реалиях сегодняшнего дня / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 22 апр. (№ 46). – С. 2. – (Вера).

Гамова, Е. «Мы были голодные, чёрные и злые» : в Курске открылась выставка фотографий и личных вещей участников операции «Поток» / Е.

Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 15 апр. (№ 43). – С. 1. – (СВО).

Гамова, Е. Возвращение Амура : пёс из оккупированного суджанского села через семь месяцев встретился со своим хозяином / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 8 апр. (№ 40). – С. 3. – (Братья наши меньшие).

Гамова, Е. Президент оценил «Вторую жиЗнь» : Владимир Путин вручил награду «Волонтеру года» – курянке Марии Карпенко / Елена Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 10 дек. (№ 148). – С. 3. – (Признание).

Гамова, Е. Остаться людьми / Е. Гамова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 13 дек. (№ 150). – С. 4-5. – (Культура).

В Курске идёт работа над спектаклем «Как я остался человеком» по одноимённой пьесе курского драматурга, журналиста Александра Демченко. Постановка основана на реальных событиях. Главный герой – боец ЧВК, участвующий в специальной военной операции.

Гамова, Е. «Мы боялись, что нас расстреляют» : суджанцы, вернувшиеся на родину из Сум, рассказали о жизни в оккупации / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 29 нояб. (№ 144). – С. 3. – (Общество).

Герои спецоперации. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 18 июля (№ 58). – С. 3 : фото. – (Патриоты).

Решение боевых задач участниками СВО гвардии рядовым Алексеем Бураковым и рядовым Варданом Арутюняном.

Герои спецоперации. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 18 июня (№ 49). – С. 3 : фото. – (Патриоты).

Решение боевых задач участниками СВО прапорщиком Андреем Прилучным и сержантом Никитой Быковым.

Герои спецоперации. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 2 июля (№ 53). – С. 4 : фото. – (Патриоты).

Решение боевых задач участниками СВО лейтенантом Денисом Трохиным и прапорщиком Олегом Андреевко.

Герои спецоперации. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 30 июля (№ 61). – С. 4 : фото. – (Патриоты).

Выполнение боевых задач участниками СВО лейтенантом Хусей Ижаевым и рядовым Дмитрием Ахтырцевым.

Гонтарь, Д. Не прятался за спины : в Калининграде простились с Героем России Сергеем Чебневым / Д. Гонтарь ; О. Корякин. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 марта (№ 57). – С. 8. – (Память).

Легендарный комбат с позывным «Отмель» вместе со своими бойцами оборонял на протяжении двух недель женскую колонию в селе Малая Локня Курской области, не позволил силам ВСУ пройти вглубь региона. За совершенный подвиг Сергею Чебневу посмертно присвоили звание Герой Российской Федерации.

Демичева, Л. В «Асеевке» презентовали книгу : сборник «Честь наивысшая – носить русский мундир» объединяет рассказы участников СВО / Л. Демичева. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 20 февр.(№ 15). – С. 4 : фото. – (В библиотеке).

Демичева, Л. Мой папа работает богатырем / Л. Демичева. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 27 февр. (№ 16-17). – С. 5 : 4 фото. – (Защитники Отечества).

Демьяненко, Ж. Сделать реабилитацию комфортной / Ж. Демьяненко. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2025. – 26 авг. (№ 103). – С. 3 : фото. – (Наши интервью).

С 2025 года куряне – ветераны СВО проходят реабилитацию в лечебных центрах Социального фонда России.

Демченко, А. Одобренный геноцид / А. Демченко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 23 авг. (№ 102). – С. 5. – (Мнение).

Размышления известного писателя, драматурга и журналиста Александра Демченко, автора пьесы «Как я остался человеком», о вторжении на курскую землю.

Дергилёв, И. Минздрав учредил для участников спецоперации медаль имени Боткина / И. Дергилёв. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. (№ 93). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Спецкомандировка).

Минздрав России предложил расширить перечень ведомственных наград пятью медалями – им. С.П. Боткина, им. И. П. Павлова, «За содействие в охране здоровья», «За международные усилия по укреплению общественного здоровья» и «За наставничество в здравоохранении».

Дергилёв, И. Радиолобитель наладил связь оккупированной Суджи с Москвой / И. Дергилёв. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 22 апр. (№ 89). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Житель Подмосковья, радиолобитель, отправился на отдых в курскую Суджу за несколько дней до вторжения. Через свою радиостанцию он смог наладить связь между оказавшимися в оккупации местными жителями и их близкими на «Большой земле».

Дергилёв, И. «Я не смог сообщить родителям, что умираю...» / И. Дергилёв. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 24 апр. (№ 92). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Судьбы).

Лейтенант-спецназовец Магомед Гитинов, лишившись обеих ног, решил остаться в армии. Сегодня он тренирует штурмовиков.

Дмитриев, И. Двадцать пять курян вернулись на Родину : самому юному среди возвращённых курян 11 лет, самой старшей – 92 года / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 1 апр. (№ 36). – С. 1. – (Общество).

Дмитриев, И. «Мы точно ВСУ из Курской области выбьем!» : о чем говорил Владимир Путин на итоговой пресс-конференции 2024 года / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 20 дек. (№ 153). – С. 3. – (Прямая речь).

Дмитриев, И. Задача – полностью освободить область : Владимир Путин посетил один из командных пунктов в Курской области, выслушал доклад начальника Генштаба и поделился своим видением ситуации / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 14 марта (№ 29). – С. 2. – (СВО).

Дмитриев, И. «Жизнь сюда обязательно вернется!» : врио губернатора посетил территории Курской области, освобождённые от ВСУ / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 8 апреля (№ 40). – С. 1. – (Приграничье).

Дмитриев, И. Они не прошли : на мемориале «Курская битва» открылась выставка трофейной военной техники / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 8 ноября (№ 135). – С. 3. – (Утрата).

Американские HMMWV и MaxxPro, турецкие Kirpi, украинские «Козаки» и «Буцефалы» – все эти боевые машины, на которых украинские войска вторглись в Курскую область, превратились сначала в трофеи Российской армии, а затем – в экспонаты выставки под открытым небом в Поньоровском районе.

Дмитриев, И. «Спасибо, что спасли» : в Курскую область вернулась большая группа суджанцев, находившихся на территории Украины / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 26 нояб. (№ 142). – С. 1. – (Общество).

Дмитриев, И. Суджа – наша! : российская армия вошла в районный центр, который семь месяцев находился под украинской оккупацией / И. Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 13 марта (№ 28). – С. 1. – (СВО).

Дрёмина, Д. Без художественного вымысла : в Курске презентовали сборник произведений участников СВО с рассказами курян / Д. Дрёмина. –

Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 февр. (№ 21). – С. 2. – (Общество).

Вышел в свет третий сборник произведений участников спецоперации «Честь наивысшая – носить русский мундир», созданный фондом «Защитники Отечества».

Дрёмина, Д. «Выдержать ад не было сил» : жители Суджи рассказали, как укрывались от обстрелов и покидали город / Д. Дрёмина; И. Сидоренко; М. Корогод. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 9 авг. (№ 96). – С. 1-3. – (Спецоперация).

Дрёмина, Д. «Мы просто помогали человеку» : школьник из приграничья рассказал, как вместе с соседями спасал женщину, пострадавшую при атаке ВСУ / Д. Дрёмина. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 2 авг. (№ 93). – С. 3. – (Люди).

Дрёмина, Д. Найти верного друга / Д. Дрёмина. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 1 окт. (№ 118). – С. 3 : фото. – (Общество).

Донецкие волонтеры проекта «Кошкин Дом Донецк» и организации «Право жить» спасают кошек и собак из приграничных районов Курской области, жители которых были эвакуированы.

Егоров, И. В лесу прифронтовом : обозреватель РГ впервые в составе агитбригады проехал по боевым частям в ЛНР / Иван Егоров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 24 декабря (№ 292). – С. 7 : фото. – (Хроника специальной военной операции).

Каждую неделю в войска выезжает порядка 4-5 агитбригад. В этом году в зоне СВО отработали почти 450 агитбригад, которые дали концерты для огромного числа наших бойцов в минуты отдыха. О поездке с агитбригадой «Нашим героям» в Луганскую Народную Республику. В составе агитбригады – музыкант, певец и дирижер Николай Цихелашвили, автор и исполнитель песен Валерия Лисовская, народный артист Гия Гагуа и настоящий русский француз – Франсуа Модеме.

Емельяненко, В. Жизнь с видом на Победу : общество быстро взрослеет, почувствовав разницу между кумиром и героем / В. Емельяненко ; Е. Новоселова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 30 янв. (№ 20). – С. 9. – (Совет экспертов).

Есть жильё, ищем работу : какие варианты трудоустройства предлагают в Курске вынужденным переселенцам / подготовила Т. Ласточкина. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2024. – 13 авг. (№ 97). – С. 3. – (Занятость).

Журавлева, А. Не оставлять людей один на один с проблемой : прокурор Курской области Алексей Цуканов рассказывает о работе ведомства в условиях СВО / А. Журавлева. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 10 янв. (№ 1). – С. 4-5. – (Наши интервью).

Журавлева, А. «Сотни раз я должен был погибнуть» : старейший десантник России Анатолий Щербаков в свой день рождения рассказывает о Великой Отечественной войне, послевоенном офицерском быте и своем отношении к СВО / А. Журавлева. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2023. – 21 апр. (№ 49). – С. 4-5.

Журавлева, А. Медали «За отвагу семьи Загорулько» : спустя 80 лет участковый из Суджанского района продолжает дело своего прадеда / А. Журавлева. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 7 мая (№ 54). – С. 14. – (Правнуки Победы).

Журавлева, А. Перехитрить «Бабу-ягу» : наш корреспондент побывал в музее курского ОМОНа, где выставлены беспилотники, сбитые над Курской областью / А. Журавлева. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 апр. (№ 39). – С. 4-5. – (Безопасность).

Журавлева, А. Суджанские святыни доставили в Курск : в областной центр привезли иконы и плащаницу из храма, осквернённого солдатами ВСУ / А. Журавлева. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 10 апр. (№ 41). – С. 1. – (Вера).

Заводнова, О. Стекланный мир Андрея Криволапова / О. Заводнова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 29 июля (№ 61). – С. 8-9 : 12 фото, портр. – (Творчество земляка).

В своих работах Криволапов-младший – сын заслуженного художника России, профессора Николая Петровича Криволапова обращается к мотивам русской истории и православной культуры, черпая вдохновение из былинных сюжетов. После начала СВО художник не раз бывал в зоне боевых действий с гуманитарными миссиями и работал в местах, где происходят военные действия.

Заводнова, О. Мы помним / О. Заводнова. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 7 авг. (№ 64). – С. 1, 2. – (Дата).

На мемориале «Памяти павших в годы Великой Отечественной войны» открылась Межрегиональная поисковая экспедиция «Без срока давности».

Заводнова, О. Уцелевшие иконы вывезли в Курск / О. Заводнова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 10 апр. (№ 30). – С. 1, 3. – (Святыни).

Чудом уцелевшие иконы священники вывезли из Суджанского района в Курск. Всего удалось эвакуировать около 30 святынь.

Заводнова, О. Гордость города / О. Заводнова. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 27 марта (№ 25). – С. 5 : фото. – (Память).

В курской школе № 41 имени В. В. Сизова открыли мемориальные доски в память о Ярославе Ниязове и Максиме Ховалкине. Выпускники школы погибли при исполнении воинского долга на территории ДНР и ЛНР.

Задание на жизнь – не быть равнодушными : учителя 59-й школы в свободное от работы время занимаются волонтерской деятельностью / [подготовила] Т. Мишина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2024. – 26 нояб. (№ 95). – С. 9. – (Курский характер).

Зинченко, Александр (протоиерей). Помогаем всем и молимся за всех : протоиерей Александр Зинченко – о благотворительности, поездках на передовую и духовном служении / протоиерей А. Зинченко; [беседовала] А. Журавлева А. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 22 ноября (№ 141). – С. 4-5. – (Служение).

С первых дней СВО протоиерей Александр Зинченко выезжает на линию фронта. Осенью этого года отец Александр был награждён медалями «Участнику специальной военной операции» и «За Веру и служение Отечеству». С 2014 года Зинченко ездил на Донбасс с гуманитарной помощью. В годы срочной службы, в составе эвакуационной группы, доставлял из Афганистана раненых в госпитали, а погибших – к местам захоронений.

Игнатова, О. Пришел солдат с фронта : два года назад был создан фонд «Защитники Отечества» / О. Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 4 апр. (№ 75). – С. 1, 2. – (Акцент).

Илясова, А. «Белка» – крепкий орешек : женщинам на войне не место, но без них никак нельзя / А. Илясова ; [беседовал] М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 7 марта (№ 50). – С. 1, 3. – (Наши).

Интервью с заместителем командира роты 42-й гвардейской мотострелковой Евпаторийской Краснознаменной дивизии с позывным «Белка».

Кириев, Б. «Люди прошли через унижения и пытки» : посол по особым поручениям МИД России Родион Мирошник приехал в Курскую область, чтобы собрать данные о преступлениях ВСУ / Б. Кириев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 18 февр. (№ 17). – С. 2. – (Без срока давности).

Кириев, Б. Поменять «приводные ремни» социума : представляем первых участников программы «Курск. Герои!» – людей вернувшихся с СВО и мечтающих изменить жизнь курян / Б. Кириев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 6 марта (№ 25). – С. 2. – (Общество).

Клишин, А. Преступление и наказание : какие международные инстанции нужно создать для суда над украинскими нацистами / А. Клишин ; А. Клишина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 5 марта (№ 47). – С. 13. – (Милосердие).

События на Украине с 2014 года сопровождаются массовыми нарушениями международного гуманитарного права со стороны киевского режима. За

этот период совершены и задокументированы тысячи преступлений, требующих привлечения лиц, их совершивших, к ответственности.

Ковалева, А. «Красный финн» в освобожденной Судже / А. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 8 апр. (№ 77). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Спецрепортаж).

Журналист Кости Хейсканен раньше работал в президентском пуле Тарьи Халонен. В 2022 году Кости поддержал СВО, остался в России. Сегодня он ездит в самую гущу, которую здесь называют «красной зоной».

Ковалёва, А. Любовь, война и мир Ремарка / А. Ковалёва. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 3 апр. (№ 74). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Как стихи помогают поэтессе Елене Соколовой ждать с фронта казака-добровольца с позывным Ремарк, военнослужащего группы управления добровольческого отряда, самого молодого бойца в составе «БАРС-11».

Ковалёва, А. «Дорога жизни» : в прифронтовое село в ДНР, несмотря на обстрелы, привозят гуманитарную помощь волонтеры «Нашей Заботы» / Анна Ковалёва. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 24 апр. (№ 92). – С. 3. – (Спецкомандировка).

Ковалёва, А. Судьба самурая: от Хиросимы до Курска / А. Ковалёва. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 6 июня (№ 124). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Японец Канэко Даисаку прошел Донбасс, штурмовал Авдеевку. Почему сын самураев выбрал эту войну?

Ковалёва, А. «Орел! Красавчик!» : как 9-летний Сережа Боев заслужил уважение бойцов СВО / А. Ковалёва. – Текст : непосредственный. // Российская газета. – 2025. – 27 июня (№ 139). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

В селе Каменка Курской области, недалеко от границы с Украиной, у самой дороги дежурит девятилетний Сережа Боев – в камуфляжной кепке с надписью «Z», бронежилете, подаренном бойцами. Каждую военную машину встречает взмахом руки, будто это старые друзья. А за его спиной – целое море из 247 флагов, развевающихся на ветру, пестрое полотно, сотканное из веры и надежды.

Козлова, Н. В Курской области погиб 191 мирный житель, 372 ранены, из них 17 детей / Н. Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. (№ 93). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Председатель Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин провел оперативное совещание в Курске. Его главной темой стала работа военного следствия по расследованию преступлений ВСУ, совершенных в ходе вторжения в наше приграничье.

Коробченко, А. В Курске помнят героя России Андрея Хмелевского / А. Коробченко. – Текст : непосредственный // Военно-исторический журнал. – 2007. – № 12. – С. 33.

Корогод, М. Он остался человеком : Курский областной драматический театр имени Пушкина показал свою первую большую постановку, посвященную СВО / М. Корогод. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 марта (№ 23-24). – С. 3. – (Культура).

Корпунков, Игорь. Атомный город : как сегодня живет Курчатов и Курская АЭС, названная главной целью атаки ВСУ / И. Корпунков ; [беседовала] А. Ковалева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 22 авг. (№ 187). – С. 1, 4. – (Своими глазами).

Крымова, Юлия. Обыкновенный фашизм-2 / Ю. Крымова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 июня (№ 126). – С. 1, 8. – (Кино).

Немецкий документалист Вильгельм Домке-Шульц посвятил свой новый фильм «История повторяется» проблеме возрождения нацизма на территории Украины. Премьера состоялась на кинофестивале «Золотой витязь» в Севастополе. Режиссер рассказал «РГ», как советские танкисты спасли его мать в Берлине в 1945-м и почему голос антифашистов больше не слышат в Европе.

Кузьмичёв, Е. Операция «Труба» : наши войска атакуют противника под Суджей / Е. Кузьмичёв. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 марта (№ 51). – С. 1, 3. – (Хроника специальной военной операции).

Курск атаковали беспилотники. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 17 апр. (№ 32). – Ночью 15 апреля ВСУ беспилотниками самолетного типа атаковали жилые дома в областном центре. – С. 16. – (Новости).

Ларина, А. Как группа разведчика Коса взяла остров Мелкий – «днепровский Вьетнам» / А. Ларина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. (№ 93). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Спецкомандировка).

Олег с позывным Кос из Алтайского края попал на СВО после окончания высшего общевоинского командного училища. После первого боевого задания Кос был представлен к госнаграде – медали «За отвагу».

Ласточкина, Т. Всё о помощи переселенцам : собрали в одном материале полезную информацию для земляков, оказавшихся в беде / Ласточкина Т. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 19 нояб. (№ 139). – С. 3. – (Поддержка).

Легкопытцева, И. 200 историй ожили на сцене / И. Легкопытцева. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 13 мая (№ 39). – С. 3. – (Итоги).

В концертном зале МегаГРИННа презентовали результаты многомесячной работы в рамках проекта «Народная история «Непокоренный Курск».

Легкопытцева, И. История участника СВО стала пьесой / И. Легкопытцева. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 4 марта (№ 18). – С. 9 : фото. – (Подмости).

В Курском драмтеатре журналистам представили новый спектакль «Как я остался человеком», премьера которого состоялась 1 марта.

Легкопытцева, И. Творчество помогает растить патриотов / И. Легкопытцева, П. Рыжков. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 27 февр. (№ 16-17). – С. 12 : фото, ил. – (Искусство) (Люди. События).

Денис Гаврилейко – участник СВО. Работы художника отражают повседневность солдат, их подвиги и быт.

Леонова, И. «Защищать свою землю – это гордость» : рассказываем об уникальном подразделении «Курские витязи», которое практически полностью состоит из курян / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 19 июня (№ 73). – С. 2. – (Герои среди нас).

Леонова, И. «Загрузились, включили музыку и помчали» : ветеран СВО Даниил Агурьянов после вторжения ВСУ в Курскую область заключил новый контракт с Минобороны и участвовал в освобождении Суджи / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 7 авг. (№ 95). – С. 3. – (Люди. События).

Леонова, И. «Я из тех кому не все равно» : врач-онколог Антон Панченко в составе группы эвакуации несколько месяцев вывозил раненых бойцов из приграничья / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 22 авг. (№ 102). – С. 6. – (Люди).

Леонова, И. «Мы справились, потому что были вместе» : волонтеры вспоминают, как изменили их жизнь события августа 2024 года / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 8 авг. (№ 96). – С. 2-3. – (Люди. События).

Леонова, И. «Побеждаем нацизм песнями» : артисты «Хора Турецкого» и арт-группы «SOPRANO Турецкого» выступили перед вынужденными переселенцами и бойцами СВО / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 18 апр. (№ 45). – С. 6. – (Гастроли).

Леонова, И. Берегитесь мин! : добровольцы отряда «БАРС-Курск» вместе с военными занимаются разминированием приграничья / И. Леонова. – Текст :

непосредственный // Курская правда. – 2025. – 17 апр. (№ 44). – С. 2. – (Актуально).

Леонова, И. Он знает, что делать : разговор с ветераном СВО Алексеем Коржовым, участвующим в кадровом проекте «Курск. Герои!» / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 10 апр. (№ 41). – С. 2. – (Герои среди нас).

Леонова, И. «Присутствие Бога очень чувствовалось!» : иерей Алексей Скрипкин вместе с военными и добровольцами прошёл весь путь по суджанской трубе, молясь об успешном разрешении дела / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 1 апр. (№ 36). – С. 3. – (Судьба).

Леонова, И. Афина – жена Славяна : глава Кореневского сельсовета вслед за мужем вступила в добровольческий отряд «БАРС» / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 28 марта (№ 35). – С. 6. – (Герои среди нас).

Леонова, И. Из министров – в добровольцы / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 23 янв. (№ 6). – С. 2. – (На страже).

Сергей Полузин прибыл в «БАРС-Курск» в конце прошлого года. До того, как надеть военную форму и взять в руки автомат, он работал министром региональной безопасности Владимирской области.

Леонова, И. Память в слове : в сборник произведений участников спецоперации вошел рассказ курянина, погибшего под Суджей / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – Курск. – 2024. – 27 дек. (№ 156). – С. 6. – (Курский характер).

В Российской государственной библиотеке в Москве презентовали третий сборник рассказов и стихов участников СВО «Честь наивысшая – носить русский мундир». Книга вышла в свет при поддержке фонда «Защитники Отечества». В сборник вошли произведения 58 авторов. Двое из них – Евгений Новиков и Егор Овсянников – куряне. Редактировал книгу известный писатель и общественный деятель Захар Прилепин. Сборник объединил рассказы, стихи, очерки, воспоминания, дневники и заметки ветеранов специальной военной операции и членов их семей.

Леонова, И. Во славу Божию и от чистого сердца : в Курске начал работу церковный центр помощи вынужденным переселенцам из приграничья / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 21 авг. (№ 100). – С. 3.

Леонова, И. Украинский беспилотник убил пять человек : в Курской области началось формирование специального батальона по борьбе с БПЛА / И. Леонова ; И Дмитриев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 2 июля (№ 79). – С. 1. – (Трагедия).

Леонова, И. Количество спасенных не считал : дружинник из Кореневского района Юрий Ведрашко рассказывает, как помогал эвакуироваться мирным жителям и задержал украинского дезертира / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 30 авг. (№ 105). – С. 6. – (Курский характер).

Леонова, И. Почувствовать праздник в окопах : курские волонтеры собрали для военнослужащих к Новому году почти полцентнера сладостей / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 27 дек. (№ 156). – С. 6. – (Курский характер).

Леонова, И. Ангел-хранитель села Званное / И. Леонова. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2025. – 14 февр. (№ 16). – С. 4-5 : 2 фото. – (Главный герой).

Своим ангелом-хранителем называют Ефремова те, кто в августе прошлого года отказался уезжать из серой зоны, и те, кто на свой страх и риск вернулся назад. 75-летний Владимир Стефанович в любую погоду объезжает дома односельчан в сёлах Званное и Будки: привозит продукты, рассказывает новости, помогает по хозяйству.

Леонова, И. «Мы нуждаемся в единстве» : руководитель ФАДН Игорь Баринов встретился с ранеными солдатами и пообещал помочь в создании духовно-просветительского центра в Курске / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 14 марта (№ 29). – С. 3. – (Визит).

Леонова, И. «Работать на результат» : ветеран спецоперации Юрий Щёголев стал участником программы «Курск. Герои», чтобы изменить к лучшему жизнь курян / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 20 марта (№ 31). – С. 2. – (Время героев).

Леонова, И. В строю с августа : командование отряда «БАРС-Курск» наградило волонтеров-водителей, работающих в приграничье с начала вторжения ВСУ / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 марта (№ 34). – С. 2. – (Волонтерство).

Леонова, И. «Мне есть с чем сравнивать» : ветеран СВО Александр Лобанов рассказывает о своём участии в программах «Время героев» и «Курск. Герои!» / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – Курск. – 2025. – 28 марта (№ 35). – С. 6. – (Герои среди нас).

Леонова, И. «Было так громко, что содрогнулся дом» : в ночь на 2 апреля ПВО отразила массированную атаку украинских беспилотников на Курскую область / И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 3 апреля (№ 37-38). – С. 1. – (ЧП).

Леонова, И. «Спорт даёт стимул двигаться дальше» : курские ветераны СВО приняли участие в первом зимнем Кубке Защитников Отечества / И.

Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 3 апр. (№ 37-38). – С. 2. – (Преодоление).

Лундстрем, Петр. Наш музыкальный батальон : по Бразилии с «Катюшей», по России с «Культурным десантом 45/25» / П. Лундстрем ; [беседовал] М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 19 мая (№ 107). – С. 11. – (Прямая речь).

«Культурный десант 45/25» в течение года объедет несколько регионов страны. На культурных форумах с писателями, режиссерами, музыкантами, философами, журналистами и ветеранами СВО будет разговор о том, какой образ будущего может предложить наша культура, какие смыслы и векторы люди культуры могут дать стране.

Мелихова, Е. Папина дочка / Е. Мелихова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 7 мая (№ 99). – С. 6. – (Хроника специальной военной операции).

Четвероклассница из Краснодара Наташа Павлова – самый юный волонтер России, выезжающий на освобожденные территории. Девочка регулярно приезжает в Донбасс, чтобы поддержать сверстников, выросших под обстрелами.

«Мельник» погиб на фронте : Сергей Ешин доказал, что десантники бывшими не бывают. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 28 янв. (№ 8). – С. 1. – (Утрата).

Мельник Сергей Ешин, позывной «Мельник», восстанавливавший водяную мельницу в селе Красниково, отправился на СВО добровольцем в октябре 2022 года. Служил в гвардейской десантно-штурмовой дивизии и участвовал в боевых действиях практически на всех направлениях. В первые дни вторжения ВСУ на территорию региона наш земляк помогал эвакуировать мирных жителей из приграничья. Сергей удостоен медали ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени с мечами.

Мельников, Р. Взрывы в вольерах : как в Горловке под бомбежками выжил зоопарк / Р. Мельников. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 30 июня (№ 140). – С. 3. – (Спецкомандировка).

Мельников, Р. Исцеление сценой : ветеран СВО Алексей Дыбин вернулся в театр после контузии / Р. Мельников. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 июля (№ 156). – С. 3. – (Судьбы).

Ведущий актер Донецкого академического музыкально-драматического театра, режиссер-постановщик в Мариупольском русском драматическом театре, психолог Виталий Юсупов помогает контуженым бойцам с помощью речевых и дыхательных упражнений восстанавливать речь, бороться с заиканием.

Мельников, Р. Сотрудник МЧС вывез из-под обстрелов сотню односельчан / Р. Мельников. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 15 окт. (№ 232). – С. 3. – (Спецкомандировка).

Старший пожарный инструктор МЧС Иван Наумов на своей машине спас более сотни односельчан из приграничного района Курской области.

Мельников, Р. Штурмовая бригада «Волки»: практически каждый – герой / Р. Мельников. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 6 июня (№ 124). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Разведывательно-штурмовая бригада «Волки» одними из первых участвовали в «подземной» войне и освобождали Суджу.

Мельников, Р. «Я не умру» : борющаяся с раком волонтер помогает бойцам на передовой / Р. Мельников. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 2 июля (№ 142). – С. 3. – (Судьбы).

Активиста «Русской весны», организатора референдума в Торезе о самоопределении ДНР, бывшего депутата Верховного Совета республики Ирину Полторацкую хорошо знают в Донбассе. Она сейчас занимается волонтерской деятельностью и помогает российским бойцам на передовой. Недавно она выпустила автобиографическую книгу «Я не умру». Название это оказалось глубоким и символичным. Ирина смогла пережить давление бандитов во время референдума 2014 года, похищение и избиения, допросы в СБУ, соседство с уголовниками в камере, а теперь борется с онкологией.

Минаков, П. Москвичи спели для курян : столичный театр мюзикла дал в Курске благотворительный концерт / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 июня (№ 26). – С. 3. – (Общество).

Минаков, П. Памяти Солдата : жизнь и гибель офицера спецназа Виктора Солдаткина стали основой для книги / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 10 июня (№ 70). – С. 3. – (Литература).

В Курске презентовали книгу «Путь воина от кадета до офицера спецназа», выпущенную Российским военно-историческим обществом. Она посвящена кавалеру ордена Мужества гвардии капитану спецназа ГРУ Виктору Солдаткину. Почётный часовой Поста №1 с позывным «Солдат» погиб при выполнении боевого задания 28 июля 2024 года.

Минаков, П. Беспилотники били по жилым домам : за три дня в результате украинских атак ранения получили более 20 мирных жителей / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 3 июня (№ 66). – С. 1. – (Под ударом).

Минаков, П. Родион Мирошник: «Более половины мирных жителей не дожили до освобождения» : посол по особым поручениям МИД России посетил освобождённые территории Курской области / П. Минаков. – Текст :

непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 марта (№ 34). – С. 1. – (СВО).

Минаков, П. Морпехам – от журналиста : легендарный военкор вручил бойцам, защищающим Курскую область, тепловизионные прицелы / П. Минаков. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – Курск. – 2025. – 18 февр. (№ 17). – С. 2. – (Акция).

Герой России, военкор Евгений Поддубный совместно с активистами курского отделения Народного фронта передал военнослужащим 56-го десантно-штурмового полка 80 тепловизионных прицелов. Средства на них были собраны в рамках акции Народного фронта «Всё для победы».

Минаков, П. «Возвращаться пока нельзя – это лотерея!» : непридуманные истории вынужденных переселенцев, которые, несмотря на опасность, навещают свои оставленные дома / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 10 дек. (№ 148). – С. 3. – (Люди. События).

Минаков, П. «Не только составим реестр, но и возродим» : Всероссийское общество охраны памятников создает реестр памятников истории и культуры, пострадавших при вторжении ВСУ / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 19 дек. (№ 152). – С. 1. – (Общество).

Минаков, П. Портрет героя : художник Денис Гаврилейко старается отобразить в своих работах подвиги российских солдат / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 февр. (№ 21). – С. 6 : 2 фото. – (Люди).

В детской художественной школе №1 имени Вячеслава Клыкова художник Денис Гаврилейко провёл мастер-класс под названием «Портрет героя». Денис – член Союза художников России. С началом СВО он одним из первых среди своих коллег начал работать в зоне боевых действий.

Минаков, П. «Кто-то должен делать эту работу» : гражданские водители, рискуя жизнью, эвакуируют в Курск жителей освобождённых территорий / П. Минаков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 20 марта (№ 31). – С. 1. – (Герои).

Мишина, Т. Петь вопреки / Т. Мишина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2024. – 12 дек. (№ 100). – С. 16 : фото. – (Курский характер).

Светлана Фурчева руководитель суджанских коллективов: фолк-группы «Денница» и студии эстрадной песни «Ра-дас». После начала событий августа 2024-го ей вместе с исполнителями пришлось покинуть родной край.

Мишина Т. Профессия, спасающая жизнь / Т. Мишина. – Текст : непосредственный // Городские известия. – Курск. – 2024. – 18 июня (№ 49). – С. 2.

В День медицинского работника на территории КГМУ открыли памятный знак, посвященный погибшим в ходе спецоперации медикам, выпускникам курского мединститута.

Мишина, Т. Железнодорожный округ снова под ударом / Т. Мишина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 19 авг. (№ 67). – С. 3 : 7 фото. – (Актуально).

В Железнодорожном округе Курска устраняют последствия атаки ВСУ на многоквартирный жилой дом.

Мишина Т. Пункт назначения – приграничье / Т. Мишина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – Курск. – 2024. – 27 авг. (№ 69). – С. 1, 5 : фото. – (Курский характер).

Об эвакуации людей из-под обстрелов рассказал директор Курского пассажирского автотранспортного предприятия №1 Сергей Орехов.

Награждены родители героев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 28 июня (№ 78). – С. 2. – (Награды).

Курская область первый регион в стране учредивший награды для родителей военнослужащих проявивших самоотверженность, мужество, отвагу при исполнении боевых заданий. Удостоены медалей «Отец Героя», «Мать Героя» родители медиков Владислава Переверзева и Андрея Тутова, погибших в ходе специальной военной операции.

Назарова, Е. Не опускать руки : руководитель центра гуманитарной помощи «Социальный навигатор» Евгения Назарова о поддержке вынужденных переселенцев из приграничья / Е. Назарова ; [беседовала] И. Леонова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 6 сент. (№ 108). – С. 6. – (Курский характер).

Народное кино о народных героях : курянам показали документальный фильм об участниках спецоперации. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2025. – 11 февр. (№ 14). – С. 2. – (Культура).

При поддержке Народного фронта в областном центре прошла премьера документального фильма об СВО «У края бездны». Режиссёр картины Максим Фадеев, уроженец и житель Славянска. Это история боевого пути донбасского штурмового батальона «Сомали» во время операции по освобождению Мариуполя весной 2022 года. Фильм снят на народные средства.

Научат плести маскировочные сети : курянам предлагают поучаствовать в плетении маскировочных сетей и пошиве одежды. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2024. – 30 июля (№ 61). – С. 4 : фото. – (#СВОИХНЕБРОСАЕМ).

Николаева, О. Встречают по стихам : почему о том, что происходит на Украине сейчас, я писала задолго до начала СВО / О. Николаева ; [беседовал]

П. Басинский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 24 янв. (№ 15). – С. 10. – (Диалоги с Павлом Басинским).

На вручении премии «Слово» в номинации «Мастер. Поэзия», Олеся Николаева сказала важные слова: «Поэзия – это способ национальной идентификации и то, без чего невозможно представить русский народ. Это как для испанцев фламенко, а для грузинов многоголосие». Связь между этими понятиями: память, поэзия – не косвенная, а прямая. И это не о прошлом, а о нашем настоящем.

Огневщиков, В. Праздник в режиме КТО : как куряне отметили 80-летие Победы в Великой Отечественной войне / В. Огневщиков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 13 мая (№ 55). – С. 2. – (80-летие Победы).

Огневщиков, В. Суджа, которую мы помним : каким был Суджанский район до вторжения ВСУ и каким мы его обязательно ещё увидим / В. Огневщиков. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 апр. (№ 39). – С. 12-13. – (Край родной).

Он спасал не только из огня : курский пожарный работал в пункте приема раненых и вывозил мирных жителей из-под обстрелов. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 15 нояб. (№ 138). – С. 6. – (Курский характер).

Роман Переверзев, профессиональный пожарный, родом из приграничья Курской области, – августовские события воспринял остро и сразу предложил свою помощь всем, кто в ней нуждался. Волонтерил в стабилизационном пункте, где принимали раненых, после смены заступал на дежурство по охране пункта, транспортировке и приёмке пострадавших.

Павловская, Т. Боль, которую не забыть : выжившие заложники Беслана сегодня участвуют в СВО и спасают бойцов в госпиталях / Т. Павловская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 2 сент. (№ 195). – С. 9 : фото. – (Помним).

Перов, А. За мной, читатель! : кто вошел в длинный список премии «Слово» : [среди номинантов литературной премии «Слово» имена тех, кто ассоциируется с поэзией специальной военной операции: Мария Ватутина, Игорь Караулов, Олеся Николаева, Вячеслав Куприянов, Владимир Скобцов, Игорь Панин] / А. Перов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 14 нояб. (№ 259). – С. 11. – (Литература).

Петров, И. Звери майдана / И. Петров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 3 февр. (№ 22). – С. 1, 3. – (События и комментарии).

Освобождение российскими войсками села Русское Поречное в Курской области. Бесчинства украинских военных во время вторжения.

Петров, И. Очищение Горналя : монастырь, ставший последним оплотом оккупантов из ВСУ в Курской области, освобожден / И. Петров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 23 апр. (№ 90). – С. 1. – (Победа).

Петров, И. Суджа освобождена – на здании горадминистрации российский флаг / И. Петров ; А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 13 марта (№ 55). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

По зову боевого братства. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 15 нояб. (№ 138). – С. 6. – (Курский характер).

Фатежанин Анатолий Воробьёв дважды был «за ленточкой», был ранен. Планирует после выздоровления вновь заключить контракт. В подразделении вместе с ним было ещё четверо курян – за время службы они не просто сдружились, а стали родными.

Полынский, А. Изгнание злых духов : вслед за военными в Казацью Локню вошли священники / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 19 марта (№ 59). – С. 3. – (Спецрепортаж).

Казацья Локня, которая находится в 5 километрах от Суджи, была освобождена бойцами 155-й бригады морской пехоты 12 марта. Иеромонах Мелетий вместе с отцом Игорем, священником Троицкого собора Курска и волонтерами помогали эвакуировать местное население.

Полынский, А. Коты и кошки морской пехоты: бойцы и их питомцы спасают друг друга / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 27 марта (№ 68). – С. 3. – (Только в «РГ»).

Полынский, А. Спасти рядового Тузика : зачем бойцы на фронте заводят себе котят и хомяков / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 апр. (№ 80). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Полынский, А. Братство переднего края : как вера скрепляет фронт / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 22 апр. (№ 89). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Спецкомандировка).

Почему военного священника слушаются там, где отказываются подчиняться командиру? Как встречают православного батюшку на фронте мусульмане и язычники? От чего и как лечат бойцов, прошедших через суджанскую трубу? И наконец – с кем Бог? На эти и другие вопросы «Российской газеты» ответил полковой священник Василий Агеев.

Полынский, Андрей. Отец Василий : победит народ, лишенный слепой, неуправляемой ярости / А. Полынский. – Текст : непосредственный //

Российская газета. – 2025. – 28 мая (№ 115). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Протоиерей отец Василий Зудилев – сын майора авиации, с детства выбрал себе профессию – защищать Родину, проходил службу в Забайкальском военном округе. С началом СВО ушел «за ленточку», взяв там позывной своего отца. Был ранен. Указом Президента Российской Федерации от 10 мая 2024 года старший лейтенант Василий Зудилев был награжден медалью «За отвагу».

Полынский, А. Приключения «Электроников»: братья Торсуевы – о поездках на Донбасс / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 9 июня (№ 125). – С. 3. – (Судьбы).

Актеры-близнецы Владимир и Юрий Торсуевы, сыгравшие главные роли в фильме «Приключения Электроника», с 2014 года ездят на Донбасс с помощью и концертами.

Полынский, А. Три танкиста. Смертельный номер на минном поле / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 20 авг. (№ 185). – С. 3. – (Особый случай).

Экипаж танка Т-72Б3М из батальона 70-го гвардейского мотострелкового полка проложил путь пехоте по минному полю с помощью минного трала и отвлек на себя внимание врага, по ходу движения ведя огонь по позициям ВСУ в поселке Малая Токмачка. Командир экипажа Сургут, оператор-наводчик Квадрат и механик-водитель Цыган представлены к ордену Мужества.

Полынский, А. 165 метров до врага : снайпер рассказал о непростом штурме / А. Юркова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 27 дек. (№ 296). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Инструктор по снайперской подготовке боец с позывным Аконит приехал из Нижнего Тагила. В ноябре 2022 года Аконит поступил в штурмовую группу и выполнял задачи в составе разведки, а затем в отдельной снайперской группе первого штурмового отряда. С товарищами участвовал в освобождении Бахмута (Артемовск).

Полынский, А. К матушке на обед : как жена священника объединила вокруг себя приграничный город / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 31 янв. (№ 21). – С. 3. – (Общество).

Рыльский Успенский собор в тяжелое для Курской области и страны время стал духовным оплотом и центром добровольчества, местом притяжения местных жителей, которые не захотели покидать родной город. Группой волонтеров руководит матушка Ксения, супруга настоятеля собора – протоиерея Александра Харина. Здесь помогают военным и жителям четырех окрестных приграничных районов.

Полынский, А. Литургия под огнем : история чудесного спасения монахов Горнальского монастыря / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 23-29 окт. (№ 240). – С. 3. – (Командировка).

Иеромонах Мелетий рассказал «РГ» как насельники Горнальского монастыря чудом эвакуировались под бомбежками ВСУ.

Полынский, А. От Шампани до Волги : невероятная история русского оперного певца и воина Франсуа Модеме / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 21 февр. (№ 39). – С. 1, 10 : фото. – (Только в «РГ»).

Полынский, А. Слова народные: «Расплескалась синева» – что за песню пел раненный под Курском пенсионер / А. Полынский. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 4 - 10 сент. (№ 198). – С. 27. – (Музыка).

В Сети разошлось видео раненого в Курской области, лежащего на носилках дедушки, который перед смертью спел песню для эвакуировавших его волонтеров: «Я хочу, чтоб наша жизнь продолжалась по суровым, по гвардейским законам».

Помощь рядом : рассказываем о гуманитарных пунктах, в которые могут обратиться жители Приграничья. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 16 авг. (№ 99). – С. 7.

Прозорова, Е. За Россию! За семью! / подготовила Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 10 дек. (№ 99). – С. 5. – (Гордость края).

Курянин Сергей Сапрыкин – участник спецоперации, патриот, умеющий отстаивать правду. Отец троих детей пожертвовал личным ради общего дела.

Прозорова, Е. Исполнили свой долг до конца / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 24 дек. (№ 103). – С. 4 : фото. – (Герои рядом).

В школе № 7 состоялось открытие мемориальных досок выпускникам Андрею Тутову и Сергею Рышкову, погибшим в ходе специальной военной операции.

Прозорова, Е. «Тепло маминых рук» согревает в окопах / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 14 янв. (№ 2). – С. 9 : 2 фото. – (Люди и их дело).

Обычные женщины – учителя, врачи, люди младшего и старшего возраста – все это волонтеры, которые объединились в группу «Тепло маминых рук».

Прозорова, Е. Помощь на фронте и в тылу : в школе № 1 имени Героя Советского Союза В. А. Горишнего прошла встреча с участником СВО, выпускником Александром Анненковым / Е. Прозорова. – Текст :

непосредственный // Городские известия. – 2025. – 4 марта (№ 18). – С. 4-5. – (Герои рядом).

Прозорова, Е. 200 дней на передовой / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 20 февр. (№ 15). – С. 16. – (Герои рядом).

Курянин Виктор Кунавых уверен: защищать свою землю - долг и обязанность каждого мужчины.

Прозорова, Е. Новые вызовы для росгвардейцев / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 27 марта (№ 25). – С. 4 : 3 фото. – (Есть такая профессия).

Какие задачи возлагают на Росгвардию с учетом введения в Курской области режима КТО и ЧС.

Прозорова, Е. На защите интересов участников СВО / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 8 апреля (№ 29). – С. 9. – (Патриоты).

Ассоциация ветеранов СВО Курской области – структурное подразделение федеральной организации. В 2024 году такие подразделения появились во всех регионах страны. Основная задача – после завершения спецоперации помогать в адаптации военнослужащих, которые будут массово возвращаться к мирной жизни, решать вопросы с трудоустройством. Еще одно направление ассоциации – работа с инвалидами.

Прозорова, Е. Герои операции «Поток» / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 17 апр. (№ 32). – С. 16.

Через месяц после освобождения Суджи в Курском драматическом театре открылась выставка фотографий и личных вещей участников уникальной операции «Поток».

Прозорова, Е. Роману Скорову посвятили «Парту Героя» / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 29 мая (№ 44). – С. 4. – (Земляки).

Прозорова, Е. В школе № 14 открыли парту Героя России / Е. Прозорова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 18 марта (№ 22). – С. 5. – (Патриоты).

Сергей Ефремов погиб, выполняя боевые задачи в Курской области.

Пучкова, А. Дроны били по жилым домам : в ночь с 14 на 15 апреля Курск пережил самую массированную воздушную атаку с начала спецоперации / А. Пучкова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 17 апр. (№ 44). – С. 1. – (ЧС).

Пузанов, В. Она выжила! : жительница Суджанского района Ольга Каракулина пережила две оккупации – немецко-фашистскую и украинскую /

В. Пузанов. – Текст : непосредственный // Курская правда. – Курск. – 2025. – 25 марта (№ 33). – С. 3. – (Судьба).

Работать будем до победы! : курский цирк превратился в один из крупнейших хабов по распределению гуманитарной помощи в Курской области. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 30 авг. (№ 105). – С. 12-13.

Реабилитация для ветеранов СВО. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 4 марта (№ 18). – С. 10 : 4 фото. – (СФР информирует).

Решетин, А. Бах сильнее смерти : скрипач и доброволец СВО Андрей Решетин: какая музыка нужна на фронте / А. Решетин ; [беседовал] А. Васюнов. – Текст : непосредственный. // Российская газета. – 2025. – 31 марта (№ 70). – С. 11. – (Прямая речь).

На СВО скрипач Андрей Решетин, он же Рюша из музыкальной группы «Аквариума», ушел добровольцем в 2022 году, служил в первой фронтовой творческой бригаде. Крупнейший исследователь эпохи барокко, основатель фестиваля старинной музыки в Европе рассказал в интервью о том, что именно связывало Баха с Россией и почему немецкий гений и сегодня – с русскими.

Роганов, Н. Дороги, которые мы собираем : в редакции «Российской газеты» подвели итоги очередной почтовой экспедиции «Родины» и «РГ» по новым российским территориям / Н. Роганов. – Текст : непосредственный // Родина. – 2023. – № 6. – 2-я с. обложки.

Рыльск, мы с вами. – Текст : непосредственный // Городские известия. – Курск. – 2024. – 24 дек. (№ 103). – С. 7 : фото. – (Вместе).

В минувшую пятницу ВСУ нанесли массированный ракетный удар по Рыльску. Погибли пять человек.

Рыжков П. Последняя встреча проекта / П. Рыжков. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2024. – 2 июля (№ 53). – С. 4.

Проект городской библиотеки им. Ф.А. Семенова «Сила V правде» победитель грантового конкурса Президентского фонда культурных инициатив 2023 года.

#СВОИХНЕБРОСАЮТ : как помогают жителям курского приграничья. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2024. – 13 авг. (№ 65). – С. 1-3 : 10 фото. – (Мы вместе).

Сергеев, Р. Или ты, или тебя : командир взвода снайперов рассказывает о боях в курском приграничье / Р. Сергеев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 15 авг. (№ 99). – С. 4-5. – (Они сражались под Курском).

Сергеева, М. В одиночку выдержал четыре атаки ВСУ : [Герой России Андрей Григорьев, с позывным «Тута», стал десятым героем из Якутии, удостоенным этого высокого звания, и первым в Год защитника Отечества] / М. Сергеева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 16 янв. (№ 8). – С. 3 : фото. – (Герой).

Сергеева, М. Шесть дней в аду / А. Григорьев. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 янв. (№ 9). – С. 5 : фото. – (Реальная война).

Видео, в котором боец Российской армии из Якутии сошелся врукопашную с украинским военным, взорвало интернет. Монолог Героя России Андрея Григорьева с позывным «Тута» о пережитом.

Семенова, С. Мозг и сердце батальона : интервью с подполковником Романом Сохиным, освобождавшим Курскую область / С. Семенова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – Курск. – 2025. – 1 июля (№ 79). – С. 3. – (Они сражались под Курском).

Сидоренко, И. Две тысячи человек в сутки : руководитель Курского отделения Российского Красного Креста Алексей Гапонов рассказывает о поддержке жителей приграничья / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный. // Курская правда. – 2024. – 23 авг. (№ 102). – С. 4-5. – (Всем миром).

Сидоренко, И. Улыбаться от души с болью в плечах : журналист «КП» отправилась в пункт выдачи гуманитарной помощи, чтобы поработать волонтером / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 23 авг. (№ 102). – С. 12-13 : фото. – (Испытано на себе).

Сидоренко, И. «Всё произошло в течение пары секунд» / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 29 авг. (№ 104). – С. 3. – (Горе).

Сидоренко, И. Звонки надежды : Красный Крест открыл горячую линию для поиска пропавших людей в Курской области / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 15 авг. (№ 98). – С. 1. – (Мы вместе!).

Сидоренко, И. Владимир Путин соединил времена : на церемонии открытия памятника солдатам Курской битвы президент наградил танкистов, участвовавших в СВО / И. Сидоренко, Б. Киряев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2023. – 25 авг. (№ 102). – С. 1, 3.

Сидоренко, И. Промедление смерти подобно : региональное отделение Российского Красного Креста провело новый мастер-класс по оказанию первой помощи / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 6 сент. (№ 108). – С. 4-5 : фото. – (Инструкция по применению).

Сидоренко, И. «Не идти по головам» : школьница Надя Алымова рассказала Владимиру Путину о том, как «Движение первых» работает в

Курской области / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 апр. (№ 39). – С. 7. – (Молодая гвардия).

Сидоренко, И. «Курску» от курян : в Курске открыли мемориальную доску в честь героя России Артура Лапшина / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 14 февр. (№ 16). – С. 2. – (Память).

Артур Лапшин родился в Луганской области, затем переехал с семьей в Курск. Здесь он учился в школе №31, с отличием окончил Курский монтажный техникум, а после прохождения срочной службы заключил контракт с Минобороны России. Город стал для парня родным, и он выбрал себе позывной «Курск».

Сидоренко, И. Куряне гибнут под обстрелами : вооружённые силы Украины ежедневно атакуют гражданскую инфраструктуру и мирных людей в приграничье / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 10 июня (№ 70). – С. 1. – (СВО).

Сидоренко, И. Люди дома : в Курскую область с территории Украины вернулась большая группа суджанцев / И. Сидоренко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 6 марта (№ 25). – С. 1. – (Возвращение).

Скрипка, А. Будем держаться вместе : жители Курска пережили массированный удар дронами / А. Скрипка. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 16 апр. (№ 84). – С. 5. – (С места событий).

После ночного удара дронов по городу повреждены 24 многоквартирных дома, 37 частных домовладений, пять из них сгорели. Известно о 20 побитых и обгоревших авто, поврежденном газопроводе и высоковольтной линии.

Скрипка, А. Варварская атака : четыре человека погибли при ударе дронов по городскому пляжу в Курске / А. Скрипка. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 июля (№ 150). – С. 4. – (Террор).

Скрипка, А. В курском селе во время оккупации ВСУ не выжил ни один человек / А.Скрипка. – Текст : непосредственный. // Российская газета. – 2025. – 9 июня (№ 125). – С. 3. – (Преступления).

Село Русское Поречное – трагичная точка на карте Курской области. В оккупированном вооруженными формированиями Украины небольшом населенном пункте не выжил ни один человек.

Скрипка, А. Дни и ночи Курска : какой видят новую жизнь для себя и региона переселенцы из приграничья / А. Скрипка. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 6 марта (№ 49). – С. 1, 10. – (Специальный репортаж).

Скрипка, А. И я – солдатик : за что десятилетнему Сереже Щеглову вручили медаль «Защитник Курской области» / А. Скрипка. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 30 июня (№ 140). – С. 8. – (Поступок).

В музее «Юные защитники Родины» прошла торжественная церемония награждения медалью «Защитник Курской области» десятилетнего Сергея Щеглова, из села Казачья Локня.

Скрипка, А. Неделя тревоги нашей : приграничные районы Курской области: седьмой день вторжения / А. Скрипка ; В. Чемодуров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 14 авг. (№ 179). – С. 1, 3.

Скрипка, А. Приют Свободы : беженцы нашли приют в поселке, где был блиндаж маршала Рокоссовского / А. Скрипка ; А. Ковалева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 23 авг. (№ 188). – С. 10.

Скрипка, А. Радость со слезами на глазах : как жители освобожденной Суджи пережили 215 дней оккупации / А. Скрипка ; И. Петров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 марта (№ 57). – С. 1, 3. – (Специальный репортаж).

Сладков, А. С наше повоюйте... / А. Сладков ; беседовал А. Степанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 21 марта (№ 62). – С. 1, 3. – (Военкоры).

Военкор ВГТРК Александр Сладков – один из самых узнаваемых фронтовых корреспондентов России. Он освещал практически все вооруженные конфликты с 1992 года, дорогами войны прошел сотни километров, награжден двумя орденами Мужества. Старейшина корпуса российских военкоров отвечает на вопросы «РГ».

Смирнова, А. Патриоты не по названию : поддержка армии и эвакуация мирных жителей, борьба с огнём и работа с молодёжью – и это далеко не всё, чем занимается сегодня курский Центр «Патриот» / А. Смирнова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 6 мая (№ 52-53). – С. 4. – (Гражданская позиция).

Смирнова, А. Под белым халатом не спрячешь погоны : хирург Курского военного госпиталя Евгением Винокуров спасает жизни всем пациентам – независимо от их принадлежности / А. Смирнова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 5 июня (№ 67-68). – С. 4. – (Профессионалы).

Смирнова, А. Семь месяцев надежды : как жители Суджи пережили долгие месяцы оккупации / А. Смирнова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 4 июля (№ 81). – С. 4-5. – (Люди. События).

Снегирёв, Ю. Забудь о суициде : зачем Герой Советского Союза отец Киприан ездит по госпиталям / Ю. Снегирёв. – Текст : непосредственный //

Российская газета. – 2025. – 16 июля (№ 154). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Отец Киприан – монах Высоко-Петровского монастыря. На черной рясе он носит звезду Героя Советского Союза – это послушание. В миру он – Валерий Бурков, полковник, штурман Дальней авиации, в Афганистане – передовой авианаводчик. В 1984-м наступил на мину, направляя наши «вертушки» на цели, лишился ног. Сейчас он ездит по госпиталям и внушает тяжелораненым мальчишкам веру в будущее. Она ничуть не меньше веры в Бога.

Соклакова, А. В память о первом из «тигров» : в Курске открыли Парту Героя, посвящённую пермяку Сергею Ефремову, погибшему при освобождении области / А. Соклакова. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 13 марта (№ 28). – С. 3. – (Общество).

Степанов, А. Морпехи ведут бои в Горнальском монастыре : в зоне СВО уничтожен один из основателей «Правого сектора» / А. Степанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 18 апр. (№ 87). – С. 3. – (Сводка).

Степанов, А. Сибирская казачья бригада : гвозди бы делать из этих людей / А. Степанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 2 апр. (№ 72). – С. 3 : фото. – (Личный состав).

Степанов, А. Три взвода ВСУ заблокированы в меловых пещерах в Горнале / А. Степанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 24 апр. (№ 92). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции) (Сводка).

Суджа под огнём : хроника отражения атаки ВСУ на Курскую область / И. Дмитриев, И. Леонова, И. Сидоренко, Б. Киряев. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 8 авг. (№ 95). – С. 1. – (СВО).

Твердовский, И. Один с правдой, посреди войны : громкой премьерой на ММКФ стал фильм Ивана И. Твердовского об иностранных журналистах в Донбассе / И. Твердовский ; [беседовал] М. Васюков. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. (№ 93). – С. 10. – (Фестиваль).

Герои фильма Ивана И. Твердовского «Реверс» – иностранные журналисты, не просто рискнувшие приехать в Донбасс, но и оставшиеся здесь жить. Одни вынужденно – потому что в родных странах их начали преследовать. Другие – потому что именно здесь вдруг почувствовали себя по-настоящему своими. Англичанин Грэм, итальянец Витторио, французенка Кристель, американец Дэниэл... Все совершенно разные: режиссеру удастся создать портреты тех, кто в наши времена выбирает правду.

Третьякова, П. Играем и считаем : как будущий учитель математики помогает школьникам из приграничья освоить точные науки / П. Третьякова.

– Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 27 июня (№ 26). – С. 8. – (Молодая гвардия).

Тутенко, В. «Горячая точка сама пришла» : наш корреспондент провела день с волонтерами из группы «Ангелы приграничья» и рассказывает об их работе / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 20 дек. (№ 153). – С. 4-5, 20-21. – (Наш репортаж).

Тутенко, В. Другие ценности : как курянки помогают фронту / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 7 марта (№ 26). – С. 4-5 : 2 фото. – (Люди. События).

О волонтерской деятельности предпринимателя Лилии Державиной с единомышленницами Еленой Бесединой и Надеждой Пономарёвой.

Тутенко, В. «Мы рады, что нас приняли и поняли» : как куряне помогают вынужденным переселенцам из приграничья / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 13 авг. (№ 97). – С. 2 : фото. – (Взаимопомощь).

Тутенко, В. Не оставаться в стороне : как работают курские волонтерские организации к исходу третьего года СВО / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 21 февр. (№ 19). – С. 3. – (Поддержка).

Тутенко, В. Они не вернулись из Донбасса : в Курске открыли памятник медикам, погибшим в ходе спецоперации на Украине / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 18 июня (№ 72). – С. 1. – (Память).

Тутенко, В. Подвалы Суджи : суджане рассказали, как помогали друг другу пережить оккупацию / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 21 марта (№ 32). – С. 4-5. – (Судьбы).

Тутенко, В. Ты лучший, Петрович! : ветеран Вооружённых сил Сергей Телегин вернулся в действующую армию после начала СВО и участвовал в легендарной операции «Поток» / В. Тутенко. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2025. – 8 авг. (№ 96). – С. 4-5. – (Они сражались под Курском).

Уотерс, Р. Темная сторона войны / Р. Уотерс. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 19 февр. (№ 36). – С. 1, 9. – (Прямая речь).

Знаменитый музыкант и создатель группы Pink Floyd Роджер Уотерс, по приглашению России, выступил с докладом на заседании Совета Безопасности ООН, посвященном украинскому конфликту. Публикуется по выступлению Роджера Уотерса в Совете Безопасности ООН.

Участнику СВО вручили медаль Суворова. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 15 мая (№ 40). – С. 1. – (СВО).

Указом президента РФ Владимира Путина ефрейтор Виталий Волков награжден медалью Суворова за проявленные при исполнении воинского долга отвагу, мужество и самоотверженность.

Фаткуллина, О. «Хотели дойти, выйти и победить» : иерей Скрипкин о суджанской операции «Поток» / О. Фаткуллина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 31 марта (№ 70). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Иерей Алексей Скрипкин, участник операции «Поток» в Курской области, приехал на открытие тематической выставки в Екатеринбурге и рассказал о том, как бойцам удалось справиться со сложной миссией.

Фёдоров, В. Время нашего героя / В. Фёдоров. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 16 янв. (№ 8). – С. 1, 9. – (Прямая речь).

2025 год – год ожиданий. Продолжится ли наша победа на всех фронтах? Останутся ли воин и волонтер героями нашего времени? Какие «черные лебеди» появятся на экономическом горизонте? Перестанет ли разнеженная публика прятать голову в песок, не замечая событий на СВО? Почему у участников СВО не велика волна посттравматических расстройств? О чем говорят с социологами люди новых территорий? Как нам не стать «обществом спектакля»? На эти и другие вопросы «РГ» отвечает генеральный директор ВЦИОМ Валерий Федоров.

Фёдоров, В. Надо жить своим умом : если сам не придумал себе будущего – окажешься в будущем, которое придумал кто-то другой / В. Фёдоров ; [беседовала] Е. Яковлева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 19 июня (№ 132). – С. 9. – (Прямая речь).

Что в настроениях россиян сегодня самое характерное? Близка ли наша победа? Не переохладил ли ЦБ экономику? На эти и другие вопросы «РГ» ответил глава ВЦИОМ Валерий Фёдоров.

Филиппов, Д. Тишина под пулями / Д. Филиппов ; [беседовал] М. Васюнов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 9 янв. (№ 1-2). – (Культура).

Интервью «Российской газете» Дмитрия Филиппова, писателя, поэта, воина и чиновника, ушедшего добровольцем на фронт и получившего за автобиографический роман «Собиратели тишины» самую крупную литературную премию России «Слово».

Чернов, И. Комбатяня : основная задача командира – вернуть бойцов живыми домой к родным / И. Чернов ; [беседовал] А. Степанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 21 февр. (№ 39). – С. 1, 3 : фото. – (Хроника специальной военной операции).

Герой интервью – кавалер ордена Мужества, гвардии подполковник Илья Чернов, командовавший батальоном 331-го гвардейского парашютно-десантного ордена Кутузова Костромского полка.

Черняк, Игорь. Гвардии майор Олег Пивоваров : чудом выжил после ранения и нашел любовь / И. Черняк. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 июня (№ 129). – С. 3. – (Судьбы).

Шамина, Д. В школе № 3 открыли мемориальную доску : ее посвятили Денису Овчинникову. Выпускник образовательного учреждения героически погиб в зоне спецоперации / Д. Шамина. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 20 февр. (№ 15). – С. 3 : фото. – (Память).

Шамина, Д. Герою России посвятили мемориальную доску / Д. Шамина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 13 февр. (№ 13). – С. 3 : фото. – (Защитники).

Памятную табличку установили на фасаде дома № 29 на улице Никитской, где жил Артур Лапшин.

Шамина, Д. Здесь учились герои : курянам, погибшим при выполнении задач в рамках СВО, посвятили мемориальные доски / Д. Шамина. – Текст : непосредственный // Городские известия. – 2025. – 12 июня (№ 48). – С. 4. – (Память).

В школе № 18 имени А. С. Сергеева торжественно открыли доску в память о выпускнике Константине Арепьеве. В школе № 43 доску посвятили погибшему на СВО выпускнику Дмитрию Бандуре.

Шамина, Д. Спецоперация глазами журналистов / Д. Шамина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – 2025. – 26 авг. (№ 69). – С. 7. – (Форум).

В усадьбе А. А. Фета прошел региональный медиафорум «Герои, меняющие время». Военные корреспонденты, журналисты телевидения и радио, газет и интернет-сообществ поделились опытом работы на передовой и в приграничье.

Шестопапов, Евгений (священник). «Никто не считает себя героем» / Е. Шестопапов ; [беседовала] Т. Ласточкина. – Текст : непосредственный // Курская правда. – 2024. – 30 авг. (№ 105). – С. 4-5. – (Горе).

Шилов, А. Они сражаются за Родину! / А. Шилов ; подготовил А. Васянин. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 23 апр. (№ 90). – С. 8 : фото. – (Искусство).

Герой Труда Российской Федерации, народный художник СССР, академик РАХ Александр Шилов пишет цикл портретов героев специальной военной операции. На шестой работе художника – портрет офицера ордена Кутузова Краснознаменного 604-го центра специального назначения «Витязь» Федеральной службы войск национальной гвардии РФ

лейтенанта *Макеева Льва*, кавалера ордена Мужества, которым его наградила лично президент России *В. В. Путин*.

Шиханов, А. Воспитать мужчину: девять ярославцев награждены медалью «Отец солдата» / А. Шиханов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 23-29 окт. (№ 240). – С. 15. – (Признание).

В Ярославле ко Дню отца вручили медали общественного признания «Отец солдата». Наград удостоены мужчины, чьи сыновья в ходе специальной военной операции проявили мужество, отвагу, самоотверженность и героизм. На лицевой стороне награды изображены силуэты отца и сына – как символ преемственности поколений и верности своему долгу.

Шкурлатов, Р. «Каждый должен учиться побеждать и мыслить по-новому» : полковник запаса Сергей Полузин, ушедший добровольцем на защиту Курской области, рассказывает о службе / Р. Шкурлатов. – Текст : непосредственный // Курская правда. – Курск. – 2025. – 6 мая (№ 52-53). – С. 5. – (Защитники).

Штраус, О. Позывной Радио-Паша : в театре Вахтангова показали спектакль о бойце СВО / О. Штраус. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 4 марта (№ 46). – С. 11.

Режиссер Людмила Манонина-Петрович автор постановки по рассказу Ирины Бугрышевой. Петербургская журналистка устроилась волонтером в один из госпиталей Северной столицы. Ее наблюдения, беседы с ранеными бойцами и стали сюжетом книги «Я трогаю войну руками».

Щукина, Ю. Мужество и победный дух – от предков / Ю. Щукина. – Текст : непосредственный. // Городские известия. – Курск. – 2025. – 6 фев. (№ 10-11). – С. 3. – (Дата).

Курская земля – место великих подвигов русского народа. Здесь наши прадеды добились коренного перелома в Великой Отечественной войне. Сегодня их потомки продолжают борьбу с нацизмом и истребляют врага, как и 82 года назад.

Юркова, А. Клин клином вышибают : как донецкий актер помогает бойцам после контузии / А. Юркова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 июля (№ 153). – С. 3. – (Судьбы).

Ведущий актер Донецкого академического музыкально-драматического театра, режиссер-постановщик в Мариупольском русском драматическом театре, психолог Виталий Юсупов помогает контуженым бойцам с помощью речевых и дыхательных упражнений восстанавливать речь, бороться с заиканием.

Юркова, А. Они жили смело : какими были погибшие в Курской области волонтеры Народного фронта. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 21 - 27 авг. (№ 186). – С. 1, 4.

Юркова, А. Под крылом Чайкиной : многодетная мать эвакуировала более 1500 человек из курского приграничья / А. Юркова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 4 сент. (№ 197). – С. 8. – (Помощь).

Волонтер Яна Чайкина из «Центра поддержки и помощи участников СВО и их семей «Своих не бросаем» активно организовывала эвакуацию людей из Суджи и окрестных мест.

Юркова, А. 59 дней в трубе : как Герой России удерживал позиции в тылу врага / Анна Юркова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 3 июня (№ 120). – С. 3. – (Хроника специальной военной операции).

Артем Прохода, командир взвода разведки 4-й бригады, противостоял противнику в экстремальных условиях с товарищами.

Яковлева, Е. Уроки кройки и шитья : [в волонтерской организации «Калининград. Мы вместе» шьют уникальные чехлы и кофры для солдат СВО] / Е. Яковлева. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2024. – 3 июля (№ 144). – С. 8 : фото. – (Тыл).

Алфавитный указатель авторов

А

Абрамов Ф. А. 7
Авондет А. 31
Агафангел (Гагуа) 31
Адамович А. М. 7
Алаудинов А. 31
Алексеев М. Н. 8
Алёхин В. С. 8
Ананьев А. А. 8
Андронов И. 29
Аносов В. 31
Асадов Э. А. 9
Астафьев В. П. 9

Б

Бабаевский С. П. 10
Бакланов Г. Я. 10
Бартенева Д. 32
Басинский П. 51
Бек А. А. 11
Белаш Ю. С. 11
Белоусов А. 32
Берггольц О. Ф. 11
Бережной С. 32
Богомоллов В. О. 11
Бондарев Ю. В. 12
Бородин Ю. 32
Бочаров Г. Н. 29
Бугров Ю. 29
Бугулова И. 32
Быков В. В. 12

В

Ваншенкин К. Я. 13
Васильев Б. Л. 13
Васильева Ю. 33
Васюнов М. 33
Верстаков В. Г. 29
Верченко Ю. 29
Винокуров Е. М. 13
Виравов И. 34

Владыкина Т. 34
Возовиков В. С. 29
Воробьев К. Д. 14

Г

Гайдар А. П. 15
Гамова Е. 34, 35
Герейханова А. 29
Герман Ю. П. 15
Гонтарь Д. 36
Гончар О. 16
Гончаренко Г. И. 16
Гранин Д. А. 7, 16
Грибачев Н. М. 17
Громов Б. 29
Гроссман В. С. 17
Гудзенко С. П. 17

Д

Демичева Л. 37
Демьяненко Ж. 37
Демченко А. 35, 37
Дергилев И. 37, 38
Джалиль М. М. 18
Дмитриев И. 38
Долматовский Е. А. 18
Дремина Д. 38, 39
Друнина Ю. В. 19

Е

Егоров И. 39
Емельяненко В. 39

Ж

Журавлева А. 25, 40, 41

З

Заводнова О. 40
Зинченко А. 41

И

Иванов Н. 30
Игнатова О. 41
Илясова А. 41

К

Казакевич Э. Г. 19
Кассиль Л. А. 19
Катаев В. П. 19, 20
Кирияев Б. 41, 57, 60
Клишин А. 41
Клишина А. 41
Ковалёва А. 42
Кожевников В. М. 20
Козлова Н. 42
Колосов М. М. 20
Кондратьев В. Л. 20, 21
Коробченко А. 43
Корогод М. 39
Корпунков И. 43
Корнеев Н. Ю. 21
Крымова Ю. 43
Кузьмичёв Е. 43
Курочкин В. А. 21

Л

Ларина А. 31
Ласточкина Т. 39
Легкопытцева И. 44
Леонова И. 44, 45
Лисянский М. С. 22
Лундстрем П. 47

М

Межиров А. П. 22
Мельников Р. 47, 48
Мелихова Е. 47
Минаков П. 48, 49
Митяев А. В. 22
Михин П. А. 23
Мишина Т. 41

Н

Нагибин Ю. М. 23
Назарова Е. 50
Некрасов В. П. 23

Николаева О. 50
Носов Е. И. 23, 24

О

Овечкин В. В. 24
Овсянников В. 29
Огневщиков В. 35, 51
Окуджава Б. Ш. 24

П

Павловская Т. 51
Пахомов Н. 30
Петров И. 51, 52
Перов А. 51
Пикуль В. С. 25
Полевой Б. Н. 25
Полынский А. 52, 53, 54
Прилепин З. 30
Прозорова Е. 54, 55
Пузанов В. 55
Пучкова А. Р. 55

Р

Решетин А. 56
Роганов Н. 56
Рыжков П. 44

С

Сальников П. Г. 26
Самойлов Д. С. 25
Светлов М. А. 26
Сергеев Р. 56
Сергеева М. 57
Сидоренко И. 35
Симонов К. М. 26
Скрипка А. 58, 59
Сладков А. 59
Смирнова А. 59
Снегирёв Ю. 59
Соклакова А. 60
Соловьёв А. 29
Стаднюк И. Ф. 26.
Старшинов Н. К. 26
Степанов А. 59, 60

Сухомлинов Н.

Т

Тамоников А. 30, 31
Тарковский А. А. 26
Твардовский А. Т. 27
Твердовский И. 60
Теплова Ю. 29
Ткаченко П. 29,30
Третьякова П. 60
Трошев Г. 31
Тендряков В. Ф. 27
Тутенко В. 61

У

Уотерс Р. 61

Ф

Фадеев А. А. 28
Фаткуллина О. 62
Фёдоров В. 62
Филиппов Д. 62

Ч

Чернов И. 62
Черняк И. 63

Ш

Шамина Д. 63
Шестопалов Е. 63
Шилов А. 63
Шиханов А. 64
Шкурлатов Р. 64
Шолохов М. А. 28
Штраус О. 64

Щ

Щукина Ю. 64

Э

Эренбург И. Г. 28

Ю

Юркова А. 53, 64

Я

Яковлева Е. 65

Библиографическое издание
Курский государственный университет
Научная библиотека

Войны в зеркале времени: от Великой Отечественной до СВО
рекомендательный библиографический указатель

Составитель Евгения Николаевна Гранат

Подписано в печать 07.10.2025. Формат 60х90/16. Усл. печ. л.. Печать по требованию..

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Курский государственный университет». 305000, г. Курск, ул. Радищева, 33, kursksu.ru

Общество с ограниченной ответственностью «Инвестсфера». 305004, г. Курск, ул. Мирная, 17/69.